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КХЛ как организация 
 

Сколько стоит поход на хоккей в КХЛ? (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассчитала траты болельщиков всех 
клубов КХЛ 

перейти к статье 

"Адмирал" и "Динамо" Р побили рекорд КХЛ по двум самым быстрым 
голам в матче (Чемпионат.com) 
"Адмирал" и рижское "Динамо" установили новый рекорд лиги, забросив две 
самые быстрые шайбы с начала игры.  

перейти к статье 

Нужен ли Питеру еще один клуб в КХЛ? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нужна ли северной столице еще одна команда в КХЛ, выиграет ли от этого лига 
и сможет ли новый клуб составить конкуренцию действующему чемпиону - 
СКА? 

перейти к статье 

"Адмирал" начал реструктуризацию долгов, их сумма уменьшилась (Р-
Спорт) 
Владивостокский хоккейный клуб "Адмирал" начал реструктуризировать долги, 
удалось добиться уменьшения суммы, озвученной ранее, заявил агентству "Р-
Спорт" генеральный директор "Адмирала" Сергей Сошников. 

перейти к статье 

Панов: будет очень обидно, если "Югра" лишится своего места в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Капитан ханты-мансийской "Югры" Константин Панов прокомментировал 
выездное поражение своей команды от новосибирской "Сибири" (1:6). 

перейти к статье 

КХЛ и Олимпиада 
 

Владислав Третьяк: Все, кто был на Кубке Первого канала, будут и на 
Олимпиаде (Собеседник (sobesednik.ru)) 
Прославленный хоккеист и президент ФХР Владислав Третьяк 
прокомментировал предолимпийское состояние сборной России. 

перейти к статье 

Сергей Гомоляко: Не стоит паниковать из-за того, что Ковальчук 
"промолчал" на Кубке Первого канала Хоккей. Экспертиза (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Об итогах генеральной репетиции Олимпиады, тенденциях игры "Красной 
машины", ее проблемах, соперниках и не только - рассуждает чемпион России 
1999 Сергей Гомоляко. 



 

 

перейти к статье 

Олимпийские игры-2018: Белые, Холодные, Чужие (Комсомольская 
правда. Толстушка) 
Наивные вопросы о поездке российских спортсменов в Пхенчхан 

перейти к статье 

Сборная России не выиграет ОИ, но "Олимпийские атлеты из России" 
могут это сделать (Inoprosport.ru) 
Сборная России не может выиграть Олимпийский хоккейный турнир в 
Пхенчхане, но "Олимпийские атлеты из России" имеют отличный шанс 
побороться за титул. 

перейти к статье 

Готовимся к худшему. Как хоккеисток из России собираются не пустить на 
Олимпиаду (Life.ru) 
Сегодня Международный олимпийский комитет рассмотрит дела об 
антидопинговых нарушениях на Играх в Сочи двух российских хоккеисток. 
Несмотря на обнадеживающие заявления официальных лиц, по информации 
Лайфа, вероятность неучастия женской сборной России по хоккею на 
Олимпиаде крайне высока. 

перейти к статье 

Хоккеистки Бурина и Щукина подозреваются в нарушении 
антидопинговых правил на ОИ-2014 (ТАСС) 
Их дела были рассмотрены в среду дисциплинарной комиссией МОК 

перейти к статье 

Неприкасаемые. Кого конкуренты России точно повезут на Олимпиаду 
(Чемпионат.com) 
Шведы определились с вратарями, "Йокерит" - базовый клуб сборной США, а 
Юусо Хиетанен может остаться за бортом финской команды. 

перейти к статье 

Патрик Торесен: В олимпийской сборной России много хороших игроков. 
Почему бы и им не поехать в Пхенчхан (Советский спорт) 
Нападающий СКА Патрик Торесен поделился мнением об олимпийской 
сборной России, против которой играл на турнире в Норвегии. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Задачи клубов на дедлайн КХЛ. Восточная конференция (Чемпионат.com) 
"Авангарду" срочно нужны форварды, у "Автомобилиста" нет слабых мест, а 
"Югра" и "Лада" должны бороться до конца. 

перейти к статье 

Задачи клубов к дедлайну КХЛ. Западная конференция (Чемпионат.com) 
"Спартаку" нужен центральный нападающий, "Витязь" будет разгружать 
платежку, а рижскому "Динамо" важно сохранить Индрашиса. 

перейти к статье 



 

 

"Локомотив" продлит контракт с тренером Квартальновым на сезон-
2018/19 (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Локомотив" (Ярославль) в ближайшее время намерен 
продлить контракт с главным тренером Дмитрием Квартальновым на сезон-
2018/19, сообщил агентству "Р-Спорт" источник, близкий к ситуации. 

перейти к статье 

"На раз-два оторвем голову". Как новый президент "Адмирала" 
мотивировал игроков (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Прибежать в плей-офф, а потом, как битые собачки, оттуда убежать - не мой 
почерк. Я люблю фундаментальный подход", - заявил новый президент 
"Адмирала" Заирбек Юсупов.  

перейти к статье 

Андрей Зюзин: "Резервы "Салавата" - русский язык и жесткая рука" 
(Russia-hockey.ru) 
Начав 10-матчевый выезд с неудач в Казани и Сочи, "Салават Юлаев" все 
ближе к вылету из зоны плей-офф. О перспективах клуба - для Russia-Hockey.ru 
- один из лучших защитников в истории башкирского хоккея, тренер "Салавата" 
в предыдущих двух сезонах.  

перейти к статье 

Что происходит с "Салаватом"? Двойные стандарты или Вестерлунд 
потерял хватку? (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" разбирается в причинах поражений 
уфимской команды. 

перейти к статье 

Александр Шамко: государство свои обязательства выполняет 
(Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Традиционное предновогоднее общение министра спорта и туризма 
Республики Беларусь Александра Шамко с журналистами. 

перейти к статье 

Обзор дня: Величкин - на лавке "Магнитки". Он решил стать тренером? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Иногда Геннадий Величкин делает полезные вещи. В плей-офф он в тяжелый 
момент устраивает скандал, чтобы все следили за ним и отстали от команды.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Академический вопрос: как прикамский хоккей адаптируется к новым 
реалиям (РИА ФедералПресс) 
Пермский хоккейный клуб "Молот-Прикамье" дал жесткий ответ на интервью 
главы краевой федерации хоккея Алексея Чикунова, которое было 
опубликовано нашим информагентством. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная U16 отправилась в Чехию (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 



 

 

19 декабря юниорская сборная России U16 (игроки до 16 лет) отправилась в 
Чехию, где проведет серию выставочных матчей с местной сборной. 

перейти к статье 

Чего ждать от сборной России по хоккею на МЧМ-2018 (Российская газета 
(rg.ru)) 
В ближайший вторник, 26 декабря, в американском Баффало стартует 
молодежный чемпионат мира по хоккею (U-20). 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею победила датчан в товарищеском 
матче (ТАСС) 
Встреча в американском Рочестере завершилась со счетом 5:2 в пользу 
россиян 

перейти к статье 

Разное 
 

Сборная СХЛ сыграет на Кубке мира по университетскому хоккею 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
2-5 января 2018 года в Словакии и Польше состоится I Кубок мира по 
университетскому хоккею. 

перейти к статье 

Хоккеисты Даллмэн, Доус и Бойд изъявили желание выступить за 
сборную Казахстана на ЧМ-2018 (ТАСС) 
Сборная Казахстана весной этого года не смогла пробиться в высший дивизион 
чемпионата мира и сыграет в турнире рангом ниже, который пройдет с 22 по 28 
апреля в Будапеште 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Сколько стоит поход на хоккей в КХЛ? (Бизнес Online (business-gazeta.ru), 
Казань, 20 декабря 2017) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассчитала траты болельщиков всех 
клубов КХЛ 
Одним из мировых трендов в маркетинговой работе хоккейных клубов в 
последние годы стало привлечение семейной аудитории - она наиболее 
активна и платежеспособна. Именно поэтому в НХЛ активно борются с 
драками, а в КХЛ пытаются искоренить мат на трибунах и создавать семейные 
сектора. В Северной Америке даже вывели специальный индекс расходов 
болельщиков, который можно рассчитать и для клубов КХЛ. 
ЧТО ТАКОЕ ИНДЕКС FCI?  
КХЛ лишь относительно недавно начала перенимать североамериканскую 
модель организации мероприятий, но уже заметно, как много родителей с 
детьми на трибунах. Поход североамериканской семьи на хоккей в среднем 
обходится в $363. Дороже всего это удовольствие в Торонто - $572 (33 тыс. 
рублей). Как подсчитывали? Для этого придумали FCI. 
Показатель Fan Cost Index (индекс расходов фаната) был разработан 
десятилетие назад американским маркетинговым агентством Team Marketing 
Report, анализирующим финансовую статистику. FCI - самая знаменитая их 
разработка. Индекс расходов фаната - это примерная стоимость похода семьи 
на игру. Ранее TMR рассчитала значения для четырех ведущих 
североамериканских спортивных лиг: НФЛ, МЛБ, НБА и НХЛ. Данный 
показатель - сумма основных составляющих похода на игру для двух взрослых 
человек и двух детей в возрасте 8 и 13 лет (то есть, учащихся в школе). 
Какие клубы тянут КХЛ на дно  
Используя данную методику, спортивная редакция "БИЗНЕС Online" составила 
индекс FCI для КХЛ (отметим, ранее никто этого не делал). Мы планируем 
ежегодно обновлять результаты анализа, чтобы видеть, насколько успешно 
работали маркетинговые отделы клубов. 
От пре-служб "Амура", СКА, "Куньлуня", минского и московского "Динамо", 
"Спартака", ЦСКА, "Торпедо", "Сочи", "Автомобилиста", "Металлурга", "Югры", 
"Витязя", "Лады", "Авангарда", "Сибири" и "Барыса" мы получили официальные 
данные. Сведения по "Ак Барсу", "Нефтехимику" и "Салавату Юлаеву" 
собирали самостоятельно. FCI для рижского "Динамо" и ярославского 
"Локомотива" подготовлены совместно с болельщиками этих команд. Редакция 
благодарит всех, кто оказал содействие в подготовке материала. 
КАК СОСТАВЛЯЛСЯ FCI ДЛЯ КХЛ?  
Мы несколько видоизменили базовые слагаемые американских исследований, 
перенеся их на российские реалии. Каждый клуб предоставил следующие 
данные. 
Стоимость билета на команды второй категории (средняя стоимость на средние 
места на матчи со средней командой). Если есть акции и скидки для детей 
возраста до 8 и до 14 лет, то мы вписали именно эти значения. Если же есть 
специальные акции для семейного похода на хоккей, то учитывались они. 
Например, такая опция со специальными ценами есть у минского "Динамо". 
Стоимость парковочного места, если, конечно, парковка расположена рядом с 
ареной или в 10-минутной доступности (менее 1,5 км). Не учитывались 
бесплатные парковочные места в близлежащих торговых центрах. 



 

 

Стоимость стакана или бутылки пива (объем 0,5 л). Если на арене продают 
лишь безалкогольное пиво, учитывалась его стоимость. Если же пиво на арене 
не продают, в табеле ставили прочерк. В случае, если у клуба есть договор с 
производителем пива или же пивоварня при клубе, то указывалась стоимость 
именно данного продукта. Например, в Ярославле есть своя небольшая 
пивоварня, а рижское "Динамо" активно распространяет свой бренд через 
местных производителей пенного напитка. 
Стоимость 0,5 бутылки газировки. Если есть спонсорское соглашение, как у 
"Сочи", учитывалась именно эта цена. 
Стоимость хот-дога или другой "местной" выпечки. Например, очпочмак для 
Казани и Уфы. 
Стоимость пиццы. Стандартный продукт, реализуемый практически на всех 
аренах КХЛ.  
Стоимость шарфа и кепки низкой ценовой категории, но при этом достойного 
качества изготовления. 
Стоимость фанатской домашней "джерси" с нанесением фамилии, если эту 
акцию предоставляет клуб. 
Владельцы абонементов при составлении рейтинга не учитывались. 
Количественные показатели. Предполагалось, что семья на хоккейном матче 
выпьет два стакана пива и две бутылки газировки (если нет пива, считалось 
четыре стакана газировки), по две различные продукции выпечки, одна кепка, 
один шарф, одно парковочное место. Стоимость джерси учитывалась с 
коэффициентом 0,125. Предполагается, что семья купит одно джерси на сезон 
и приедет на хоккей не более восьми раз за регулярный чемпионат. В России 
практически не развито данное направление, у нас нет особого разнообразия 
хоккейный форм, но как показала практика, если продукция качественная, то 
она востребована у болельщиков. В прошлом году на ретро-матч "Спартак" 
подготовил аутентичные джерси в стиле 50-х годов. Все "фуфайки" были 
раскуплены буквально за четыре дня. 
Курсы валют расчета: евро - 69 рублей 11 копеек, тенге - 17 копеек, 
белорусский рубль - 29 рублей 8 копеек, юань - 8 рублей 88 копеек. 
ОБЩАЯ ТАБЛИЦА FCI ДЛЯ КХЛ  
Нажмите, чтобы увеличить  
Дисклеймер. Отметим, что представленная выше таблица может несколько 
отличаться от сиюминутных данных. Цены на еду могут варьироваться от матча 
к матчу или изменены после получения информации от клубов. Статистическая 
погрешность, заложенная нами после фактчекинга, не превышает 5%. 
ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ О FCI В КХЛ  
● В Китае на матчах "Куньлуня" не продают ничего, кроме воды. В клубе нам 
объяснили, что реализация съедобных товаров на спортивных мероприятиях 
особо не принята в стране. Даже несмотря на это, "Куньлунь" в рейтинге на 2-м 
месте, хотя Братислава и Хельсинки могли бы потеснить китайцев, если бы 
предоставили свои данные. Возможно, сказывается курс юаня. 
● В России самые дорогие билеты на хоккей в Нижнем Новгороде и Санкт-
Петербурге - 900 рублей, при этом билеты на хорошие сектора у "Торпедо" 
начинаются от 1250 рублей! Очевидно, что финансовый потенциал клуба 
огромен, раз при таких ценах и при старом дворец спорта "Нагорный" средняя 
посещаемость "Торпедо" составляет 5079 зрителей. 
● Средняя стоимость билета на российские клубы КХЛ - 496 рублей. Дешевле 
всего на игры против команд второй категории можно сходить в Тольятти - за 
250 рублей. Средняя стоимость взрослого билета на матчи второй категории 



 

 

КХЛ, включая иностранные клубы, - 535 рублей. На данный момент эту цифру 
можно считать отправной точкой для будущих исследований. 
● Самый дорогой поход на хоккей - в Санкт-Петербурге. Он обойдется 
семейному бюджету в 7,5 тыс рублей. На матчах СКА реализуются самое 
дорогое пиво и самые дорогие безалкогольные напитки среди изученных 22 
команд. И несмотря на такие цены, почти на каждом матче армейцев бывают 
аншлаги. 
● Самая дорогая выпечка в Сочи - 250 рублей за один хот-дог. Это почти в пять 
раз дороже, чем в Казани. 
● Алкогольное пиво можно купить на восьми российских аренах: в Санкт-
Петербурге, Ярославле, Нижнем Новгороде, Татарстане, Магнитогорске, 
Ханты-Мансийске и Омске. Дешевле всего оно обойдется в Нижнекамске, всего 
лишь 75 рублей. 
● Самые низкий показатель FCI в Нижнекамске. Перед началом сезона он был 
существенно выше, но руководство клуба снизило цены на все опции после 
провальной аудитории в сентябре. На матчи "Нефтехимика" можно потратить 
менее двух тысяч рублей и при этом остаться довольным от увиденного хоккея. 
Сервис бла-бла-кар позволяет доехать от Казани до Нижнекамска за 300 
рублей. Поездка для одной семьи туда и обратно обойдется в 2,5 тыс рублей. И 
при этом это все равно будет дешевле, чем поход на "Татнефть Арену". 
● В Казани поход на хоккей со всей семьей выйдет на триста рублей дороже, 
чем в Уфе. 
● Самые дорогие кепки в Риге (2100 руб), самые дорогие шарфы в Шанхае 
(1774 руб), а самые дорогие хоккейный джерси в Санкт-Петербурге (5000 руб). 
● Средний показатель FCI в целом для 22 команд - 4810 руб или 81,5 долларов 
США. Это в 4,5 раза дешевле, чем средний поход на матчи НХЛ, где средний 
FCI 363 доллара. 
КОРРЕЛЯЦИЯ ПОСЕЩАЕМОСТИ КЛУБОВ КХЛ ОТ СТОИМОСТИ ПОХОДА НА 
МАТЧ  
Нажмите, чтобы увеличить  
Нельзя с точностью сказать, как влияет FCI на посещаемость КХЛ, так как все 
клубы лиги имеют разные инфраструктурные возможности. В США, например, 
если арена мешает увеличению показателя FCI, клуб обычно начинает строить 
новую арену. Если же нет взаимопонимания между владельцами и властями, то 
франшиза (все клубы принадлежат НХЛ, бизнесмены выкупают лишь право на 
использование бренда) может переехать в другой город. 
"АК БАРС"  
Можно отметить, что в Казани клуб работает почти на максимуме своих 
ценовых возможностей. Исключая иностранные и столичные клубы, лишь в 
Нижнем Новгороде поход на хоккей выйдет дороже. При этом "Ак Барс" может 
поднять цены лишь тогда, когда средняя заполняемость "Татнефть Арены" 
будет близка к 100%. А это значит, что в ближайшее время клубу, прежде всего, 
нужно акцентировать внимание на маркетинге. Концептуально он должен 
строиться именно на привлечении семейной аудитории и молодежи, ведь 
сегодняшний студент, это завтрашний семьянин. 
Можно отметить, что в Казани клуб работает почти на максимуме своих 
ценовых возможностей  
"НЕФТЕХИМИК"  
В Нижнекамске активно работать с болельщиками начали лишь в августе 
нынешнего года, когда это стало одним из важных показателей рейтинга клубов 
КХЛ. Отмена бесплатных билетов для заводчан почти привела к катастрофе - 
по показателю средней посещаемости "Нефтехимик" был худшим на старте 



 

 

сезона. Это предсказывалось, поскольку клуб не сумел ничего предложить 
взамен. Уточним: не сумели ничего предложить, потому что не знали, как 
преподнести свой "товар", а не потому что его не было. Например, после 
ребрендинга в Нижнекамске способны продавать атрибутику отличного уровня. 
Провал в маркетинговом секторе пришлось резко скрывать скидками на хоккей 
и безумно низкими ценами на арене. И не надо говорить, что отсутствие 
зрителя на хоккее следствие малого населения Нижнекамска. Город входит в 
обширную агломерацию, но вместо агрессивной рекламы в соседних 
Набережных Челнах, "Нефтехимик" почему-то размещает баннеры в Казани. 
Хочется верить, что в ближайшее время в клубе поймут, что "Нефтехимик" 
должен быть не сколько командой Нижнекамска, сколько спортивным 
флагманом всего Закамья и северо-востока Татарстана.  
В Нижнекамске активно работать с болельщиками начали лишь в августе 
нынешнего года, когда это стало одним из важных показателей рейтинга клубов 
КХЛ  
"САЛАВАТ ЮЛАЕВ"  
В Уфе есть очевидные точки роста. Прежде всего, развитие сервисов на арене. 
По количеству и качеству точек питания ледовый дворец в столице Башкирии 
значительно уступает той же "Татнефть Арене". Есть сложности и с парковкой, 
которые также отпугивают часть аудитории. Недостаточный уровень и у 
нехоккейных развлечений во время матчей: в Уфе, по сути, все предматчевое 
шоу и развлечения в перерывах сводится к выступлениям фигуристок. Тот же 
интернет-магазин требует значительно большего внимания со стороны клуба. 
Потенциал огромен и в значительной мере не реализован. В Уфе есть все 
возможности показывать стопроцентную посещаемость на всех матчах сезона и 
зарабатывать значительно больше. 
Стоит отметить, что у большинства клубов КХЛ не реализован потенциал в 
диджитал направлениях. Почти ни у кого нет полноценных мобильных 
приложений. Затраты на эту работу относительно небольшие, а в масштабе 
бюджетов клубов на миллиарды рублей, так и вовсе крошечные. Это целина, 
которую уже давно пора поднимать. 
В Уфе есть очевидные точки роста  
КАКОЙ КАЛЕНДАРЬ ПОЗВОЛИТ КЛУБАМ ЗАРАБАТЫВАТЬ  
Анализ FCI открывает много интересных перспектив для КХЛ в целом. В НХЛ 
каждая команда играет по 41 домашнему матчу в регулярке, что вызвано не 
столько спортивными задачами, сколько экономическими. Чем больше матчей в 
сезоне, тем больше выбора похода на хоккей. В США принято ходить не на все 
матчи, а, например, на две-три игры в месяц, но всей семьей. Проведение 7-8 
матчей позволяет как можно большему количеству зрителей прийти на хоккей. 
При этом наибольшую кассу клубы делают на матчах с принципиальными 
соперниками, поэтому в американских лигах превалирует дивизионная система 
разделения участников. 
Календарь КХЛ ограничен 28-ю домашними играми регулярного чемпионата 
для каждой команды. Из-за этого клубы теряют потенциальную прибыль. Со 
следующего сезона КХЛ планирует увеличить количество внутридивизионных 
встреч, что явно положительно скажется на финансовом балансе участников. 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" уже представила свое видение того, как 
на следующий сезон должна выглядеть КХЛ. 
Казань, Нижнекамск, Уфа и Екатеринбург должны быть в собственном 
дивизионе?  
Оптимальное число встреч, которое КХЛ может проводить в регулярном сезоне, 
варьируется от 66 до 72. При таком количестве у каждой семьи будет 



 

 

максимальный выбор различных опций похода на матч. Кроме того, для КХЛ 
жизненно важно проводить как можно больше встреч в выходные дни. Подсчет 
посещаемости показывает, что именно в уикенд у хоккея максимальная 
аудитория. Для любой семьи воскресный поход на хоккей - хорошее 
времяпрепровождение, к тому же именно в выходные дни обычно тратится 
наибольшее количество денег. Вообще, максимально выверенный календарь 
позволит клубам зарабатывать значительно больше. Тот вариант, что КХЛ 
предлагает клубам в последние два сезона, не выдерживание никакой критики. 
Затяжные домашние серии по 7-8 матчей, как у Казани и Уфы, а также гостевые 
турне продолжительностью в месяц - ужасный вариант распределения игр. 
Как календарь КХЛ убивает "зеленое дерби"  
Но даже несмотря на все видимые проблемы, хоккей в нашей стране - почти 
единственный вид спорта, который хоть как-то способен окупаться. Да, в 
футболе есть система трансферов и большие стадионы, вот только на них все 
равно никто толком не ходит. Если на каждый матч КХЛ в этом сезоне будет 
присутствовать хотя бы по 20 семей (это в сумме всего лишь 80 человек), 
которые тратятся согласно принципу FCI, то суммарно клубы лиги заработают 
почти 750 млн рублей. У КХЛ есть возможность максимально капитализировать 
свой потенциал, для это необходимо создавать наиболее благоприятную среду 
для семейного похода на хоккей. 

https://www.business-gazeta.ru/article/367494 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" и "Динамо" Р побили рекорд КХЛ по двум самым быстрым 
голам в матче (Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2017) 
"Адмирал" и рижское "Динамо" установили новый рекорд лиги, забросив две 
самые быстрые шайбы с начала игры.  
На 23-й секунде Роберт Саболич вывел "моряков" вперед, а уже на 48-й 
секунде Микелис Редлихс сравнял счет.  
Предыдущий рекорд был установлен в сезоне-2009/10 во встрече между ХК 
МВД и "Северсталью". Тогда командам потребовалось 55 секунд, чтобы 
забросить две шайбы. 

https://www.championat.com/hockey/news-2984461-admiral-i-dinamo-r-pobili-rekord-
khl-po-dvum-samym-bystrym-golam-v-matche.html 

Похожие сообщения (42): 

• Profi-news.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 декабря 2017 

• Вся Находка (всянаходка.рф), Находка, 20 декабря 2017 

• TVNET (tvnet.lv), Рига, 20 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 20 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2017 
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• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Rusbiathlon.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• ТАСС, Москва, 20 декабря 2017 

• 123ru.net, Москва, 20 декабря 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 20 декабря 2017 

• Советский спорт  , Москва, 20 декабря 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 20 декабря 2017 

• Delfi (rus.delfi.lv), Рига, 20 декабря 2017 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 20 декабря 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Newstes.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Pilotmuz.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 20 декабря 2017 

• Новости России (news-russia.info), Санкт-Петербург, 20 декабря 2017 

• Газета.Ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 20 декабря 2017 

• Вести.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 20 декабря 2017 

• Вести Приморье (vestiprim.ru), Владивосток, 20 декабря 2017 

• РЫБИНСКonLine (ryb.ru), Рыбинск, 20 декабря 2017 

• Geopressa.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Newspotok.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Talks (talks.su), Одесса, 20 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Kremlin Press (kremlinpress.com), Москва, 20 декабря 2017 

• Emigrados.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Szaopressa.com, Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Нужен ли Питеру еще один клуб в КХЛ? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
20 декабря 2017) 
Нужна ли северной столице еще одна команда в КХЛ, выиграет ли от этого лига 
и сможет ли новый клуб составить конкуренцию действующему чемпиону - 
СКА? 
Разговоры о том, что в городе на Неве на следующий год появится еще одна 
команда в КХЛ, в последнее время доводится слышать все чаще. Подольский 
"Витязь" после сезона 2017-18 может переехать в Санкт-Петербург и 
объединиться со своим фармом из ВХЛ -"Динамо". Таким образом, в Питере 
появится еще один клуб, выступающий в сильнейшей российской лиге.  
Хоккей в Санкт-Петербурге за последние несколько лет становится все более 
популярным. СКА находится среди лидеров по посещаемости КХЛ, 
зарабатывает огромные деньги на рекламе, продаже экипировки и сувениров. 
Это позволяет команде не просто отбивать все расходы, но и выходить в плюс. 
Ни это ли главный показатель качественной работы менеджмента клуба? 
Если еще 10-15 лет назад домашние матчи СКА представляли собой скучное 
зрелище, собиравшее в лучшем случае половину ледового дворца, то сейчас 
это образцово-показательное шоу - яркий пример того, как нужно работать с 
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болельщиками, чтобы они приходили на хоккей и получали от его просмотра 
удовольствие.  
Сегодня в Питере нет проблем с посещаемостью матчей, зато появились 
другие. Далеко не всем желающим удается попасть на домашние игры 
любимой команды и достать лишний билетик. Назрел вопрос о появление в 
городе еще одного клуба. И, вполне вероятно, в ближайшее время он может 
решиться в положительную сторону. 
Создание в Санкт-Петербурге еще одного клуба КХЛ даст болельщикам 
прекрасную возможность выбирать, на кого ходить - на титулованного чемпиона 
или новичка, а также подарит городу новое и интересное дерби. В Питере уже 
есть противостояние футбольных "Зенита" и "Динамо", которые не так давно 
схлестнулись между собой в 1/16 Кубке России и победу, тогда, между прочим, 
праздновали менее звездные и зажиточные представители ФНЛ.  
Повторения подобного сценария в скором времени можно ожидать и в хоккее. 
Например, в плей-офф Западной конференции КХЛ. Уверен, дуэль двух 
питерских команд соберет полные трибуны и не оставит равнодушным ни 
одного болельщика из Санкт-Петербурга. И, далеко не факт, что большая часть 
фанатов в очном противостоянии коллективов будет "топить" за раскрученный 
СКА.  
Не стоит оставлять без внимания и спортивную составляющую данного 
вопроса. И что мы видим здесь? Два питерские команды ВХЛ - "Динамо" и 
"СКА-Нева", с заметным отрывом располагаются на двух первых строчках 
турнирной таблицы и опережают "Зауралье", идущее третьим, более чем на 10 
очков. Все игроки, выступающие во второй по силе российской Лиге, в один 
голос отмечают высочайший класс клубов с берегов Невы и называют их 
самыми сложными соперниками.  
Появление еще одной команды КХЛ в Санкт-Петербурге поспособствует и 
прогрессу самой Лиги. Проблем с финансами в северной столице нет, спрос со 
стороны зрителей присутствует, а значит, трудностей с заполняемость трибун 
возникнуть не должно. Лучше иметь в КХЛ еще один отечественный клуб, 
который будет исправно работать на благо всего российского хоккея, нежели 
искусственно удерживать проблемные "медвежчаки" и "слованы", из года в год 
еле сводящие концы с концами и барахтающиеся в самом низу турнирной 
таблицы. 
Еще один клуб в КХЛ позволит местным - питерским воспитанникам, гораздо 
быстрей проходить дистанцию по вертикали МХЛ - ВХЛ - КХЛ, никуда не уезжая 
из родного города. Делать это сейчас, когда в Лиге выступает лишь один клуб 
из северной столицы, намного сложней. Состав СКА переполнен звездными 
игроками и каждый год ставит перед собой самые высокие цели. Решать их 
одновременно с вживлением в "обойму" команды большого числа 
доморощенной молодежи - задача не из простых. А вот клуб-новичок на первых 
порах вполне сможет себе это позволить. 
Не будем забывать и о том, что руководит "Витязем" Михаил Головков, чья 
жена - родная сестра заместителя председателя правления "Газпрома" и 
бывшего президента КХЛ Александра Медведева, долгое время работавшего в 
СКА и проживавшего в Санкт-Петербурге. Именно по этой причине переезд в 
город на Неве команды из Подольска видится далеко не надуманным 
вариантом.  
Очень важно, чтобы с появлением еще одной команды в КХЛ из Питера, от 
этого не пострадали и другие коллективы, представляющие весь северо-
западный регион нашей страны. Например, "Северсталь". Не будем забывать, 
что на протяжении последних 10-15 лет именно череповецкий клуб исправно 



 

 

подпитывал СКА собственными воспитанниками и отдавал все самые жирные 
сливки исключительно в Санкт-Петербург.  
Взвесив все "за" и "против", приходим к выводу, что появление еще одной 
команды КХЛ в северной столице смотрится привлекательным вариантом со 
всех точек зрения. В первую очередь, для прогресса самой российской лиги и 
развития хоккея в Питере. У болельщиков в Санкт-Петербурге появится 
возможность выбирать, а у детишек - новый клуб, в котором через несколько 
лет, вполне вероятно, зажгутся новые звездочки мирового хоккея.  

http://allhockey.ru/article/show/310978-Nuzhen_li_Piteru_esche_odin_klub_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" начал реструктуризацию долгов, их сумма уменьшилась (Р-
Спорт, Москва, 20 декабря 2017) 
Владивостокский хоккейный клуб "Адмирал" начал реструктуризировать долги, 
удалось добиться уменьшения суммы, озвученной ранее, заявил агентству "Р-
Спорт" генеральный директор "Адмирала" Сергей Сошников. 
"Для начала хочу сказать, что эта сумма достаточно условная. Потому что в ней 
есть пени, есть дополнительные условия договоров, - сказал Сошников. - За эти 
две недели, что мы работаем, есть определенная реструктуризация этого 
долга. Есть просветления, уменьшение этой суммы. В том числе, как я говорил 
ранее, уже пошли платежи по заработной плате игрокам. Так что обстановка 
оздоравливается, и в ближайшее время все выровняется и будет идти 
примерно так, как идет в большинстве клубов КХЛ". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171220/1130352674.html 

Похожие сообщения (5): 

• Profi-news.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 20 декабря 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Панов: будет очень обидно, если "Югра" лишится своего места в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2017) 
Капитан ханты-мансийской "Югры" Константин Панов прокомментировал 
выездное поражение своей команды от новосибирской "Сибири" (1:6). 
"Что мы думаем о рейтинге КХЛ, из-за которого "Югра" может лишиться своего 
места в лиге? Мы не имеем права это обсуждать, это не наша работа. Как там 
решили, мы не знаем. Наша задача - в оставшихся матчах выходить и играть 
как можно лучше, набирать очки по крупинке, чтобы немного подняться, да и 
свою репутацию сохранить. Будет очень обидно, если все сложиться негативно. 
Мы будем стараться сделать все, что в наших силах", - сказал Панов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Замятиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2984741-panov-nuzhno-staratsja-
sohranit-reputaciju-i-hot-chut-chut-podnjatsja-so-dna.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

http://allhockey.ru/article/show/310978-Nuzhen_li_Piteru_esche_odin_klub_v_KHL
https://rsport.ria.ru/hockey/20171220/1130352674.html
https://profi-news.ru/sport/20171220/622000/
http://newsrbk.ru/news/5170063-admiral--nachal-restrukturizaciyu-dolgov-ih-summa-umenshilas.html
http://allhockey.ru/news/show/310995-S_Soshnikov_Admiral_nachal_restrukturizaciju_dolgov_ih_summa_umen_shilas
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-nachal-restrukturizaciyu-dolgov-1350948/
https://www.championat.com/hockey/news-2984741-panov-nuzhno-staratsja-sohranit-reputaciju-i-hot-chut-chut-podnjatsja-so-dna.html
https://www.championat.com/hockey/news-2984741-panov-nuzhno-staratsja-sohranit-reputaciju-i-hot-chut-chut-podnjatsja-so-dna.html
http://allhockey.ru/news/show/311002-Panov_budet_ochen_obidno_esli_Yugra_lishitsya_svoego_mesta_v_KHL


 

 

КХЛ и Олимпиада 
 

Владислав Третьяк: Все, кто был на Кубке Первого канала, будут и на 
Олимпиаде (Собеседник (sobesednik.ru), Москва, 20 декабря 2017) 
Прославленный хоккеист и президент ФХР Владислав Третьяк 
прокомментировал предолимпийское состояние сборной России. 
Сборная России выиграла три матча из трех на Кубке "Первого канала", но 
главной темой на нем осталась все-таки грядущая Олимпиада. В отсутствие 
энхаэловцев в Пхенчхане у нас - все шансы. 
В этот раз организаторы Кубка "Первого канала" решили удивить, кроме 
привычных чехов, финнов и шведов, включив в турнир сборную Южной Кореи и 
даже Канады, набранную из игроков КХЛ. Однако это, похоже, было 
обязательным условием телевизионщиков. Только этот матч с супервывеской 
"Россия - Канада" был показан в прямом эфире основного вещателя турнира. 
Остальные игры Кубка "Первого канала" транслировала совсем другая "кнопка" 
- "Матч ТВ". 
На ТВ осторожничали напрасно - все получилось очень зрелищно. Как 
написали в шведской прессе, самое сложное - это играть против сборной 
России в самой России. Мол, болельщики, музыка, броский национальный 
колорит - все против вас. Возможно, если бы соперники понимали язык, им 
было бы еще тревожнее. В игровых паузах на Кубке "Первого канала" 
представляют генералов ВДВ, сидящих на трибуне, размахивают шарфами с 
надписью "Военная разведка" и приветствуют в vip-ложе министра обороны 
Сергея Шойгу. Милитаризм этого вида спорта объясняется спонсорским 
контрактом Федерации хоккея России с Рособоронэкспортом. 
Однако, несмотря на бескомпромиссную победу России в Ледовом дворце ВТБ, 
главной остается другая тема - выступление сборной на Олимпиаде в 
Пхенчхане. 
- Вы что, думаете, я вам отвечу, в каком составе поедет сборная? У нас 
команда. Я никого не выделяю, ни про кого не говорю плохо, - главный тренер 
Олег Знарок применяет "силовой прием" в пресс-центре. 
Президент ФХР Владислав Третьяк более разговорчив: 
- Все, кто тут представлен, будут и на Олимпиаде. Может, будут изменения в 
два-три человека. Так что это почти олимпийский турнир. Надеюсь, у нас 
добавится чуть-чуть физической подготовки. Сейчас видно, что игроки устали 
после регулярного чемпионата в КХЛ. 
Во время последнего матча сборной России против Финляндии (3:0) в 
интернете появились эскизы формы, в которой команда сыграет в Южной 
Корее. Она выполнена в привычных красно-белых цветах, но без герба. 
- Был еще один вариант - с гербом и надписью под кириллицу, он меня вполне 
устраивал. Давайте посмотрим, может, эта форма еще и изменится, - сказал с 
надеждой Владислав Третьяк. 

https://sobesednik.ru/sport/20171219-nabrali-formu 

Похожие сообщения (2): 

• Собеседник, Москва, 20 декабря 2017 

• Советский спорт, Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Сергей Гомоляко: Не стоит паниковать из-за того, что Ковальчук 
"промолчал" на Кубке Первого канала Хоккей. Экспертиза (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 декабря 2017) 

https://sobesednik.ru/sport/20171219-nabrali-formu
https://www.sovsport.ru/olympic_games/news/1019254-vladislav-tretjak-vse-kto-byl-predstavlen-na-kubke-pervogo-kanala-poedut-na-olimpiadu


 

 

Сборная России уверенно победила на домашнем этапе Евротура - Кубке 
Первого Канала. Об итогах генеральной репетиции Олимпиады, тенденциях 
игры "Красной машины", ее проблемах, соперниках и не только - рассуждает 
чемпион России 1999 Сергей Гомоляко. 
Кошечкин должен быть основным вратарем сборной в Пхенчхане 
 - Сергей Юрьевич, как вы считаете, доверие тренерского штаба сборной 
России Василию Кошечкину и его блестящая игра в Москве - случайность или 
закономерность и кто, по-вашему, будет первым номером сборной в Корее - 
Кошечкин или Сорокин?  
 - Скажу честно, доверие тренеров Кошечкину меня удивило, но Василий его 
полностью заслужил и оправдал. Я всегда говорил, что считаю вратаря 
"Магнитки" лучшим в стране! После его московских свершений у меня не 
осталось сомнений, что именно Кошечкин должен быть основным вратарем 
сборной России на Олимпиаде в Пхенчхане.  
 - То есть победа над канадцами - заслуга исключительно Василия Кошечкина?  
 - Конечно, его роль в победе над канадцами огромна - он отразил 38 бросков! 
Но он бы не справился, если бы абсолютно все хоккеисты нашей команды 
самоотверженно не сработали как в атаке, так и в обороне, очень грамотно 
возвращаясь назад. При всех минусах и недостатках нашей игры в атаке, на 
мой взгляд, именно надежная, сконцентрированная игра в обороне сегодня 
является фундаментом для побед на крупнейших хоккейных форумах. Очень 
приятно, что парни Знарока продемонстрировали свои возможности в 
важнейшем компоненте современного хоккея, пропустив лишь одну шайбу, но 
расслабляться нельзя! Необходимо все время искать пути к улучшению 
ситуации.  
Большинство - огромный резерв для нашей команды 
 - В связи с этим возникает вопрос, что за оставшееся до олимпиады время 
необходимо сделать с розыгрышем большинства, где даже молодые звездочки: 
Капризов, Шалунов и Гусев - не смогли проявить себя, а состояние Вадима 
Шипачева мы так и не оценили из-за его удаления в матче с Канадой?  
 - Согласен с вами. Большинство - огромный резерв для нашей команды. 
Процент реализации лишнего игрока - 1 гол в 13 попытках - это недопустимо 
для фаворита олимпийского турнира, коим, безусловно, является сборная 
России! Как изменить данную ситуацию? Я не Знарок, но думаю, что при 
розыгрыше большинства с нашими молодыми талантами отлично смотрелся 
бы Сергей Мозякин. Полагаю, что в случае своего восстановления лидер 
"Металлурга" должен быть в одной из бригад по реализации численного 
преимущества. Какой вариант розыгрыша наиболее оптимален: "питерская 
комбинация" или перепасовка на синей линии, принесшая нам гол Никиты 
Нестерова, не знаю. Надеюсь, что на играх у нас будет много исполнителей для 
этих двух вариантов, а может быть, мы увидим что-то новенькое.  
 - Почему в Москве не получилось забить у капитана нашей команды Ильи 
Ковальчука?  
 - Не стоит паниковать по этому поводу. Илья очень старался, создавал много 
моментов, но ему не везло. Будем надеяться, что в Корее удача вернется к 
Ковальчуку и позволит забить самые важные голы.  
 - Как вы полагаете, два "силовых" звена в нынешнем составе сборной - 
перебор?  
 - Думаю, многовато. Ребята великолепно выполняли тренерское задание на 
всех участках льда, но убежден, что в Корее у нас будет только одно "силовое" 
звено. Не будем забывать о Ткачеве, Мозякине и Дацюке.  



 

 

 - Олимпийская сборная России победила на турнире в Норвегии, где здорово 
проявили себя Голышев, Ткачев и Кузьменко. Можно ли кого-то из них ждать в 
олимпийской заявке?  
 - Помимо уже упомянутых ребят, я бы хотел увидеть на финальном этапе 
подготовки Кагарлицкого.  
Универсализм защитников - ключ к олимпийскому успеху 
 - На Кубке Первого канала наша сборная часто проводила быстрые атаки с 
подключением защитников. Это ноу-хау Знарока или веяние современного 
хоккея?  
 - И то и другое. Понимаете, сейчас в мировом хоккее даже самые 
мастеровитые нападающие не смогут без помощи защитников переиграть 
грамотно обороняющуюся пятерку соперников. Посему современным игрокам 
обороны необходимо развивать свои атакующие навыки.  
 - Обязательно ли, на ваш взгляд, сборной России занимать первое место в 
своей олимпийской группе или лишний матч нашей команде не повредит?  
 - Лишняя игра, как мне кажется, команде не повредит. Но подготовка к матчу, 
когда у тебя два выходных или игры два дня подряд, принципиально 
различается. В плей-офф олимпийского турнира расслабляться нельзя, 
вспомните эпическую победу белорусов над шведами в 2002м!  
 - Согласны ли вы с мнением Александра Медведева, что в нынешней ситуации 
любая олимпийская медаль будет для сборной России успехом?  
 - Целью сборной России должно быть только олимпийское золото! Я 
солидарен с Ильей Ковальчуком: "У нас забрали флаг и гимн, но у нас никто не 
заберет честь и совесть". От себя добавлю, надо играть от всего сердца и 
всегда ставить перед собой максимальные цели, чего нашей сборной искренне 
и желаю!  
Видимо, Зубов знает какой-то секрет армейцев 
 - Вернемся к событиям в КХЛ.Такие матчи, как недавний против "Сочи", 
полезны для питерских армейцев, вскрывают ли они слабости базового клуба 
сборной России?  
 - Не считаю, что СКА играл в этом матче слабо. Уж не знаю, как сочинцам 
удалось выдать два своих лучших матча именно против армейцев с Невы. 
Никто заранее не поднимает руки в матчах против СКА или ЦСКА. Но видно - 
рулевой сочинцев Сергей Зубов, игравший и работавший в Петербурге, знает 
какой-то особенный секрет лидера нашего хоккея и рассказал о нем своим 
хоккеистам!  
 - Помнится, вы говорили, что Эрка Вестерлунд ничего не дает "Салавату 
Юлаеву" в плане развития. А сейчас, когда уфимцы ловят кураж, ваше мнение 
изменилось?  
 - Я ничего не имею против Вестерлунда, но считаю, что нам не нужно 
приглашать к себе иностранных специалистов, потому что в России есть своя 
тренерская школа, ее нужно поощрять и развивать! Наших тренеров ведь в 
Европу не зовут.  
 - А как же Андрей Разин, работающий ныне в словацком "Попраде"?  
 - УАндрея несколько иная история. Он молод и талантлив, но пока не сумел 
раскрыть в КХЛ весь потенциал своей необычной манеры ведения игры и 
работы с командой. Словакия, ушедшая после схода своего "золотого 
поколения" из ряда хоккейных супердержав, может стать хорошим трамплином 
в его карьере. Верю, что Разин способен добиться в "Попраде" прогресса и 
развития хоккеистов.  

http://www.sportsdaily.ru/articles/sergej-gomolyako-ne-stoit-panikovat-iz-za-togo-
chto-kovalchuk-promolchal-na-kubke-pervogo-kanala 
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Олимпийские игры-2018: Белые, Холодные, Чужие (Комсомольская 
правда. Толстушка, Москва, 21 декабря 2017) 
Наивные вопросы о поездке российских спортсменов в Пхенчхан 
На прошлой неделе Олимпийское собрание разрешило нашим спортсменам 
ехать на зимние Игры в нейтральном статусе - под белым флагом. Но попадут 
туда не все. Кто-то уже точно пролетел (см. список), а кто-то надеется, что его 
вызовут. Да, да - теперь не мы отправляем заявку на участие, а приглашения 
спортсменам будет присылать сам Международный олимпийский комитет 
(МОК). Словом, олимпийский слоган Игр в Сочи "Жаркие, Зимние, Твои" к 
поездке в Южную Корею звучит иначе: "Белые, Холодные, Чужие". 
Кого МОК точно не пригласит? 
Сколько наших допустят до Игр-2018? 
Абсолютно непредсказуемо, поскольку все теперь решает специальная 
комиссия МОК. Видимо, российские спортсмены на Олимпиаду-2018 будут 
попадать в два этапа. Сначала российская сторона подаст списки, кого бы из 
атлетов она хотела отправить в Пхенчхан. Всего в этих списках будет не более 
208 спортсменов -именно столько лицензий на участие мы завоевали (это 
много - на домашних Играх в Сочи-2014 у нас было 225 участников). 
На втором этапе комиссия МОК под руководством Валери Фурнейрон будет из 
этих списков выбирать тех российских атлетов, кому вышлют приглашение. 
Сколько приглашений есть у Фурнейрон - этого никто не знает. Но в первую 
очередь она будет проверять, были ли у спортсменов проблемы с ВАДА и не 
значатся ли их фамилии в показаниях главного информатора Григория 
Родченкова. 
На какое место мы можем рассчитывать? 
Хоккей - 1 "золото". Игроков из НХЛ не будет на Олимпиаде, а МОК уже сказал, 
что у него нет претензий к хоккейной сборной России. 
Итого: при самом приблизительном раскладе - 6 золотых медалей. Это 5 -7-е 
места в общем зачете Олимпиады. Хотя на Играх-2010 в Ванкувере у сборной 
России, которая выступала в полном составе, было всего три "золота". Так что 
разброс очень большой. 
Все ли спортсмены готовы ехать под белым флагом? 
Пока только лыжник Никита Крюков назвал условия участия российских 
спортсменов унизительными и фактически отказался от поездки. Вот что он 
написал на своем сайте: "Многие говорят: нужно ехать и бороться, чтобы 
доказать... Кому доказать?! Функционерам из МОК, еще кому-то? Что доказать? 
Что мы - чистые ? Или что мы можем побеждать чистыми? Не считаю, что мой 
вид спорта - лыжные гонки - у нас в стране "грязный". Не могу говорить за всех. 
Но я же побеждал, и не один раз! Чистым!!!" 
Будут ли показывать эти скандальные Игры по российскому ТВ? 
Планировалось, что Олимпиаду будет показывать тройка федеральных 
каналов - Первый, ВГТРК и "Матч ТВ". Первый канал уже заявил, что покажет те 
соревнования, где будут участвовать российские спортсмены. Действительно, 
турнир по фигурному катанию и топовые матчи сборной России по хоккею даже 
в этих условиях будут собирать рейтинг. Остальные телеканалы ждут списка 
участников, чтобы принять решение. Но генеральный продюсер "Матч ТВ" Тина 
Канделаки заявила в интервью "КП", что считает необходимым показывать 
Олимпиаду по ТВ. 
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Сборная России не выиграет ОИ, но "Олимпийские атлеты из России" 
могут это сделать (Inoprosport.ru, Москва, 20 декабря 2017) 
Сборная России не может выиграть Олимпийский хоккейный турнир в 
Пхенчхане, но "Олимпийские атлеты из России" имеют отличный шанс 
побороться за титул. 
ОАР - это название, данное российским спортсменам Международным 
олимпийским комитетом в рамках наказания России за использование допинга 
во время Олимпийских игр-2014 в Сочи.  
Скорее всего, это будет означать джерси нейтральных цветов (хотя 
представители сборной России борются за право использовать традиционный 
красный), но в любом случае в ее составе будут присутствовать лучшие игроки, 
выступающие за пределами НХЛ. 
Когда у капитана Ильи Ковальчука спросили, считают ли они себя фаворитами 
в борьбе за золотые медали в Южной Корее, он ответил: "Мы всегда считаемся 
фаворитами". 
Названию "Олимпийские атлеты из России" Ковальчук не придает большого 
значения: "Все знают, откуда мы. Это неважно. Флаг находится в наших 
сердцах". 
Ковальчук и Павел Дацюк, ранее выступавший за "Детройт Ред Уингз", 
являются теми звездами, которых Россия может заявить для участия в 
Олимпийских играх при том, что они впервые с 1994-го года будут проводиться 
без участия хоккеистов НХЛ. 
Коммерческая мощь Континентальной хоккейной лиги, базирующейся в Москве 
(поддерживаемой российскими государственными нефтяными и газовыми 
компаниями), позволила ей в финансовом плане бороться с командами НХЛ за 
российских талантливых игроков. 
Помимо Ильи Ковальчука и Дацюка в российской команде будут выступать 
Вадим Шипачев, который в прошлом месяце покинул "Лас-Вегас Голден Найтс", 
а также двукратный обладатель Кубка Стэнли, защитник Слава Войнов, 
который на неопределенный срок отстранен Национальной хоккейной лигой из-
за предъявленных обвинений в домашнем насилии. 
Неделю назад Россия продемонстрировала свой потенциал, обыграв со счетом 
3-1 команду Швеции (главного своего конкурента на Олимпийских играх), за 
счет двух голов в исполнении Сергея Калинина в рамках выставочного турнира 
в Москве. 
Россия зарегистрировала 34 броска по воротам против 22 у шведов на глазах у 
своих восторженных болельщиков, многие из которых надели красные свитера 
с надписью: "Красная машина новая сборка", в честь легендарной советской 
команды. Дацюк пропускал турнир из-за того, что не набрал нужных кондиций. 
"Мы пытались играть просто и жестко, - говорил после матча защитник Сергей 
Андронов. - Мы стараемся играть на победу в каждом матче". 
Россияне не выигрывали Олимпийских игр с 1992-го года, когда практически 
весь российский состав Объединенной команды состоял из игроков сборной, 
еще недавно выступавшей под флагом Советского Союза. 
Непосредственно в качестве "сборной России" эта команда добивалась 
лучшего результата в 1998-м году, когда завоевала серебро. Последняя 
Олимпиада на домашнем льду в Сочи принесла разочарование. Россия 
уступила Финляндии со счетом 1-3 в четвертьфинале.  
Игры в Сочи еще долго не будут давать покоя россиянам при том, что 31 атлет 
из 6 видов спорта получил дисквалификацию по причине употребления 
допинга, а также подвергся другим санкциям со стороны МОК. 



 

 

Мужская хоккейная команда в употреблении допинга уличена не была, однако 
дисквалификацию получили 6 хоккеисток их женской сборной. 
Главный российский разоблачитель, бывший директор лаборатории Григорий 
Родченков, заявлял под присягой, что мужская хоккейная сборная не была 
включена в допинговую программу, так как учитывая выступления игроков за 
различные клубы, следить за ними было сложно, и они могли схлопотать 
дисквалификацию, провалив тест за границей. 
Месяцы неуверенности по поводу того, будет ли России позволено выступить 
на Олимпийских играх в Пхенчхане, не возымели негативного эффекта на 
моральный дух команд. На этом настаивает тренер Олег Знарок. 
"Мы чувствуем себя отлично, и так было всегда, - сказал он на прошлой 
неделе. - Мы работали и готовились. У нас не было сомнений". 

http://inoprosport.ru/post/23996-sbornaya-rossii-ne-vyigrayet-oi-no-olimpiyskiye-
atlety-iz-rossii-mogut-eto-sdelat?r=translations 
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Готовимся к худшему. Как хоккеисток из России собираются не пустить на 
Олимпиаду (Life.ru, Москва, 20 декабря 2017) 
Сегодня Международный олимпийский комитет рассмотрит дела об 
антидопинговых нарушениях на Играх в Сочи двух российских хоккеисток. 
Несмотря на обнадеживающие заявления официальных лиц, по информации 
Лайфа, вероятность неучастия женской сборной России по хоккею на 
Олимпиаде крайне высока. 
Два сегодняшних заседания станут далеко не первыми: до этого МОК уже 
дисквалифицировал шесть наших хоккеисток, игравших в Сочи в 2014 году. 
Лайф сообщал их имена задолго до официального объявления на сайте 
комитета, и все совпали. 
Как утверждает источник Лайфа, две хоккеистки, которым предстоит 
объясняться перед комиссией Освальда сегодня, - защитник Ангелина 
Гончаренко и форвард Елена Дергачева. Обе в начале 2014 года выступали в 
уфимской "Агидели". Решение об их судьбе, скорее всего, мы узнаем не завтра, 
а ближе к Новому году. По нашей информации, в результате перепроверки 
проб оказалось, что в их анализах найдены следы мужского ДНК и приговор 
будет обвинительным. 
Причем вполне вероятно, что и они не будут последними. По сведениям Лайфа, 
в Сочи допинг-пробы сдавали в общей сложности 14 хоккеисток сборной 
России из 21, которые были в составе. И WADA очень бы хотелось отстранить 
их всех. Пока нет оснований сомневаться в том, что Международный 
олимпийский комитет внемлет аргументам Всемирного антидопингового 
агентства, - во всех предыдущих случаях так и было. 
Президент Международной федерации хоккея Рене Фазель на этой неделе 
заявлял, что поддерживает выступление российских хоккеисток в Пхенчхане. 
Ни для кого не секрет, что глава ИИХФ является большим другом нашей 
страны и всегда учитывал интересы Федерации хоккея России. И недавно он 
приезжал в Россию для встреч с отечественными хоккейными функционерами, 
на которых наверняка тема участия в Олимпийских играх была главной. 
Но если говорить цинично, никаких веских оснований защищать нашу женскую 
сборную у швейцарца нет. Это не мужская команда, которая является брендом 
и самой звездной в предстоящем олимпийском турнире в отсутствие 
энхаэловцев. Ни Томасу Баху, ни Рене Фазелю не нужны конфликты с 
телевидением и спонсорами, поэтому к подопечным Олега Знарка претензий не 
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будет. Вполне возможно, в связи с этим существует даже некий соблазн 
поторговаться за некоторые детали, например, форму - недаром в СМИ 
постоянно утекает информация о том, что на экипировке то будет герб России, 
то символика не исчезнет, а просто будет заклеена. 
С женской хоккейной сборной России совершенно другая история. У девушек в 
мире есть две по-настоящему сильные сборные - Канада и США, которые при 
желании разбирают любого другого соперника со счетом 5:0 и больше. Поэтому 
Россия не интересует ни спонсоров, ни, соответственно, и МОК. А тренд на 
наказание россиян очевиден. 
Главный тренер сборной Алексей Чистяков в интервью Лайфу заявил, что 
команда готова к любым вариантам развития событий, в том числе и игре 
вторым составом или неучастию в Играх. В МОК была отправлена 
предварительная заявка на аккредитацию 36 хоккеисток, и она редеет с каждым 
заседанием комиссии Освальда. Кто знает, возможно, России разрешат 
участвовать в турнире, но собрать полный состав из нескольких звеньев у 
Чистякова просто физически не получится. 
Между тем еще один важнейший нюанс, прошедший незаметным для 
большинства наблюдателей, - правила отбора на Олимпиаду-2018. По 
правилам МОК, из восьми стран-участниц финального турнира пять 
определяются по рейтингу после чемпионата мира 2016 года, еще две могли 
пробиться через квалификационный турнир, а еще одной является Южная 
Корея как хозяйка соревнований. 
Россия попала в Пхенчхан в числе пяти самых высоких сборных в рейтинге по 
окончании ЧМ-2016. Беда в том, что одним из соревнований, очки за которое 
считаются при определении участников Олимпиады, являются предыдущие 
Игры. И за них наши получили законные 520 баллов и могли спокойно, что 
называется, курить бамбук (главное - не пить "Дюшес") в ожидании 2018 года. 
Но если, как было утверждено МОК, результат сборной России в Сочи (6-е 
место) аннулирован, логично предположить, что отнимаются и рейтинговые 
баллы, добытые на той Олимпиаде. В таком случае Россия опускается далеко 
вниз в рейтинге и выпадает из восьмерки сильнейших сборных мира. Вместо 
3265 суммарных очков мы получаем лишь 2745 и перемещаемся на 12-е место. 
А значит, на Олимпиаду должна ехать Германия (Швейцария и Япония 
отобрались на Олимпиаду через квалификацию). С юридической точки зрения 
придраться к такому решению МОК будет очень сложно. 
Примеров тому, как международные организации откровенно тянут с 
рассмотрением допинговых дел спортсменов, чтобы объявить о 
дисквалификации прямо перед Олимпиадой, множество. Так было и перед Рио-
2016, а, например, в Лондоне в 2012 году нашей велогонщице Барановой 
сообщили о невозможности выступать из-за нахождения допинга прямо на 
Олимпиаде, хотя проба была взята за месяц до стартов. Сама россиянка, 
правда, сразу призналась, что действительно купила в июле в аптеке таблетки 
с тестостероном, но сам факт затягивания с объявлением решения налицо. 
Рене Фазель помимо обещаний поддержать сборные России объявил, что 
конечное решение об участии хоккеисток будет объявлено 27 января 2018 года. 
Словом, волноваться все равно бесполезно: все решится, как и перед Рио, за 
несколько дней до Олимпиады. Да и надеяться на удачный исход 
разбирательства тоже не стоит. Надо просто делать свое дело и готовиться к 
Олимпиаде - это лучший рецепт того, как нашим спортсменам в этой полной 
лицемерия (со всех сторон) ситуации быть честными хотя бы с самими собой.  

https://life.ru/1071971 

https://life.ru/1071971


 

 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистки Бурина и Щукина подозреваются в нарушении 
антидопинговых правил на ОИ-2014 (ТАСС, Москва, 20 декабря 2017) 
Татьяна Бурина и Анна Щукина являются двумя хоккеистками, чьи дела в среду 
рассмотрела дисциплинарная комиссия Международного олимпийского 
комитета (МОК) во главе со швейцарцем Денисом Освальдом, передает 
корреспондент ТАСС из штаб-квартиры МОК в Лозанне. 
Комиссия Освальда проверяет российских участников Игр 2014 года в Сочи на 
предмет нарушения ими антидопинговых правил. В среду также 
рассматривались дела лыжников Никиты Крюкова (трехкратного чемпиона 
мира), Александра Бессмертных Натальи Матвеевой, саночников Альберта 
Демченко и Татьяны Ивановой. Ранее ТАСС узнал, что также под подозрением 
находятся две российских хоккеистки, но их имена до сегодняшнего дня были 
неизвестны. 
Комиссия Освальда в декабре объявила о пожизненном отстранении от 
Олимпиад шести российских хоккеисток Инны Дюбанок, Екатерины Лебедевой, 
Екатерины Пашкевич, Анны Шибановой, Екатерины Смоленцевой и Галины 
Скибы за нарушения антидопинговых правил на Олимпийских играх 2014 года в 
Сочи. Результат женской сборной России на Олимпиаде 2014 года был 
аннулирован. Федерация хоккея России сообщила, что приложит все усилия 
для того, чтобы оправдать спортсменок. 
На сегодня дисциплинарная комиссия МОК аннулировала результаты на Играх 
в Сочи и пожизненно отстранила от участия в Олимпиадах уже 32 российских 
спортсменов. Количество дел спортсменов сборной России, рассматриваемых 
комиссией Освальда, увеличилось с 36 до 46. 
Оправдательного вердикта удалось добиться только олимпийской чемпионке 
Сочи по фигурному катанию Аделине Сотниковой, хоккеистке Анне Шохиной и 
конькобежцу Денису Юскову.  

http://tass.ru/sport/4828871 

Похожие сообщения (11): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 20 декабря 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 20 декабря 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 20 декабря 2017 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 20 декабря 2017 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• Fromua.news, Киев, 20 декабря 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 20 декабря 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

Неприкасаемые. Кого конкуренты России точно повезут на Олимпиаду 
(Чемпионат.com, Москва, 20 декабря 2017) 
Шведы определились с вратарями, "Йокерит" - базовый клуб сборной США, а 
Юусо Хиетанен может остаться за бортом финской команды. 
Назвать неприкасаемых кандидатов в сборную России не составит особого 
труда. Никита Гусев и Никита Нестеров, Илья Ковальчук и Павел Дацюк, Сергей 
Андронов и Иван Телегин, Владислав Гавриков и Богдан Киселевич - все они, а 

http://tass.ru/sport/4828871
http://koktebel.club/?p=353192
http://www.sport-express.ru/hockey/women/news/burina-i-schukina-podozrevayutsya-v-narushenii-antidopingovyh-pravil-na-igrah-2014-v-sochi-1350932/
https://newsae.ru/novosti/hokkeistki_burina_i_schukina_podozrevayutsya_v_narushenii_antidopingovyh_pravil_na_oi-2014/
http://gazeta-margust.ru/khokkeistki-burina-i-shhukina-podozrevayutsya-v-narushenii-antidopingovykh-pravil-na-oi-2014
https://www.livesport.ru/pyeongchang-2018/2017/12/20/hockey_women/
http://www.hockey-world.net/olimpgame/186072-khokkeistki-burina-i-shchukina-podozrevayutsya-v-narushenii-antidopingovykh-pravil-na-oi-2014
http://www.chsvu.ru/burina-i-shhukina-podozrevayutsya-v-narushenii-antidopingovyx-pravil-na-igrax-2014-v-sochi/
https://fromua.news/article/55580619/esche-dve-rossiyskie-hokkeistki-podozrevayutsya-v-narushenii-antidopingovih/
http://www.puls-planety247.ru/eshchyo-dve-rossijskie-khokkeistki-podozrevayutsya-v-narushenii-antidopingovykh-pravil-vo-vremya-olimpiady-2014-rt/
https://inforu.news/2017/12/20/462617-rossiiskie-hokkeistki-doping-olimpiada/


 

 

также трио вратарей на 99% поедут в Корею. Но как обстоят дела у наших 
конкурентов за золото Игры-2018? Для большинства сборных Кубок Первого 
канала стал последней серьезной репетицией. У шведов, финнов, чехов, 
канадцев и американцев есть свои железные кандидаты. 
ФИНЛЯНДИЯ  
Микко Коскинен (в), Сами Леписте (з), Атте Охтамаа (з), Лассе Кукконен (з), 
Ярно Коскиранта (н), Петри Контиола (н), Сакари Маннинен (н), Вели-Матти 
Савинайнен (н), Теэму Хартикайнен (н), Йоонас Кемппайнен (н), Эли Толванен 
(н), Марко Анттила (н). 
Мы привыкли, что Финляндия - страна неиссякаемых вратарских запасов. 
Мысль о том, что у наших северных соседей могут быть проблемы на этой 
позиции, кощунственны. Однако выбор у Лаури Марьямяки не так уж и велик. 
Есть пара ребят из местного чемпионата, хабаровский "тигр" Юха Метсола, а 
Карри Рамо - всего лишь второй вратарь "Йокерита". В этой ситуации 
непоколебимы позиции одного лишь Микко Коскинена. Прошлой осенью он 
ездил третьим вратарем на Кубок мира, а на Олимпиаде с вероятностью 99% 
будет первым номером Суоми. Кому доверят его подстраховывать - вопрос 
пока открытый. 
Оборону финнов не назовешь звездной. Конкуренция между защитниками 
возникла не от хорошей жизни. Можно не сомневаться, что в Корею поедет 
Сами Леписте. На нем завязано большинство не только в "Йокерите", но и в 
сборной. Атте Охтамаа - это, напротив, ключевой игрок для меньшинства, 
топовый финский "домосед". Почти наверняка самым возрастным игроком 
сборной Финляндии на Олимпиаде станет Лассе Кукконен. Защитник, которого 
хорошо помнят в Магнитогорске, уже много лет капитанит в национальной 
команде. Если Марьямяки в последний момент откажется от 36-летнего вожака 
- это будет скандал. 
Не поймут Марьямяки и в том случае, если он отцепит Эли Толванена. 
Впрочем, сценарий, при котором финский вундеркинд останется за бортом 
Олимпийских игр, подошел бы очередному фильму по мотивам книги Стивена 
Кинга. В Москве Толванена, а также Миро Хейсканена, не было только по одной 
причине: здесь и сейчас они готовятся к молодежному чемпионату мира. А вот 
ситуация с Юусо Хиетаненом покрыта туманом. Один из лучших финских 
защитников, заставший Олимпиаду с энхаэловцами, не сыграл в этом сезоне за 
сборную ни одного матча. Даже в финской прессе разводят руками, не понимая, 
почему Хиетанена не оказалось в составе на Кубок Первого канала. 
С закрытыми глазами можно назвать трех из четырех центров сборной 
Финляндии на Олимпиаде: Контиола - Коскиранта - Кемппайнен. Все они 
опытные, проверенные, представляющие топ-клубы КХЛ. К тому же у 
Кемппайнена есть постоянный напарник в лице Теэму Хартикайнена. На двоих 
они уже набрали 60 очков за "Салават Юлаев". Марьямяки очень ценит 
финского гиганта Марко Анттилу, который идеально впишется в сдерживающее 
звено, а акции Вели-Матти Савинайнен не упали даже после противоречивого 
сезона в "Югре". Новое лицо в списке железных кандидатов - 22-летний Сакари 
Маннинен. Этот миниатюрный форвард выбил дверь в сборную, забивая в 
каждом матче Евротура кроме... игр с Россией. 
ШВЕЦИЯ  
Магнус Хелльберг (в), Юнас Энрот (в), Виктор Фаст (в), Эрик Густафссон (з), 
Юхан Анелев (з), Стаффан Кронвалль (з), Патрик Херсли (з), Линус Умарк (н), 
Антон Ландер (н), Юаким Линдстрем (н), Джоэль Лундквист (н), Пер Линдхольм 
(н), Оскар Меллер (н). 



 

 

Шведы, наверное, единственные из фаворитов Олимпиады, кто определился с 
вратарской бригадой. Причем определились они на вчера, как Олег Знарок, в 
последний момент доставший из чулана Василия Кошечкина, а с начала 
сезона. Магнус Хелльберг, Юнас Энрот и Виктор Фаст в таком составе ездили 
на оба этапа Евротура и по-братски делили игровое время. О других мастерах 
блина и ловушки Рикард Гренборг даже не вспоминал. Основным же вратарем 
"Тре крунур" на Олимпиаде, скорее всего, станет двухметровый Хелльберг из 
"Куньлуня". 
Все мы хотим увидеть в Корее будущего первого номера драфта НХЛ Расмуса 
Далина, но давать гарантии 17-летнему пареньку, даже если это будущий Эрик 
Карлссон или Никлас Лидстрем, все-таки слишком. Кто точно поедет в 
Пхенчхан, так это Стаффан Кронвалль - честь и совесть шведской обороны. 
Помимо этой ярославской глыбы Гренборг доверяет "ястребу" Юхану Анелеву, 
экс-"ястребу" Эрику Густафссон и питерскому "армейцу" Патрику Херсли. Хотя в 
этом европейском сезоне его пушка за сборную еще ни разу не сработала. 
В Пхенчхане у шведов почти наверняка будут два форварда-ветерана. Первый 
- это 35-летний Джоэль Лундквист, второй - 34-летний Юаким Линдстрем. И 
если брат-близнец вратаря "Рейнджерс" скорее дух команды, то Линдстрем - 
еще и ее лучший бомбардира в этом сезоне Евротура. С закрытыми глазами 
можно включить в состав "Тре крунур" Линуса Умарка, Антона Ландера и 
Оскара Меллера. Все они - топ-форварды по европейским меркам, 
находящиеся в идеальном возрасте. Также выделим Пера Линдхольма - 
лучшего бомбардира чемпионата Швеции, который и за сборную забивает 
исправно. 
ЧЕХИЯ  
Доминик Фурх (в), Ян Коларж (з), Якуб Накладал (з), Томаш Кундратек (з), 
Войтек Мозик (з), Андрей Нестрашил (н), Михал Ржепик (н), Мартин Эрат (н), Ян 
Коварж (н), Лукаш Радил (н), Иржи Секач (н). 
Чуть ли не главная интрига, касающаяся олимпийского состава сборной Чехии, 
связана с вратарской позицией. Все лучшие чешские вратари, доступные для 
участия в Олимпиаде, выступают в КХЛ. На три места в заявке претендуют 
четыре стража ворот. Александр Салак откровенно проваливает сезон и в 
сборную не вызывается. Павел Францоуз в этом сезоне проигрывает 
конкуренцию в клубе, а в одном из матчей Евротура пропустил пять шайб. Якуб 
Коварж вроде неплохо смотрится в играх за "Автомобилист", но, видимо, 
тренер его не жалует: всего одна игра за сборную за два года. Вот и остается 
Доминик Фурх. Это, безусловно, лучший чешский вратарь этого сезона КХЛ, а в 
форме сборной он одержал две победы из двух на Кубке Первого канала. 
Томаш Кундратек и Войтех Мозик - единственные защитники, не пропустившие 
в этом сезоне Евротура ни одного матча. Мозик, к тому же, показывает высокую 
результативность за "Витязь" и даже поедет на Матч звезд. Ян Коларж с 
Якубом Накладалом очки пачками не набирают, но без сомнений являются 
столпами чешской обороны. И тот и другой защитник может претендовать на 
то, чтобы вывести сборную Чехии на олимпийский лед в статусе капитана. 
Накладал столь ответственную нашивку примерял на Кубке Карьяла. 
Капитаном чехов в Москве был опытнейший Мартин Эрат. Вернувшись на 
родину, он не выпал из обоймы сборной. Более того, наряду с Михалом 
Ржепиком экс-"ястреб" - лучший бомбардир своей национальной команды на 
Евротуре. Самый результативный чех в КХЛ Иржи Секач также забронировал 
себе билет в Корею. Традиционно успешно за сборную играет Лукаш Радил, а 
Ян Коварж, несмотря на неудачный сезон за "Магнитку", является стержневым 



 

 

игроком команды Йозефа Яндача. Прочное место в составе сборной имеет и 
Андрей Нестрашил - один из творец сенсационного успеха "Нефтехимика". 
КАНАДА  
Бен Скривенс (н), Крис Ли (з), Марк-Андре Граньяни (з), Мэт Робинсон (з), 
Максим Норо (з), Мэтт Эллисон (н), Войтек Вольски (н), Жильбер Брюле (н), 
Брэндон Козун (н), Максим Тальбо (н), Роб Клинхаммер (н), Рене Бурк (н). 
Уилли Дежарден перебирает кандидатов как ни один из его коллег. Это 
объясняется тем, что ни он сам, ни его помощники толком не знают игроков, с 
которыми поедут за золотом Олимпиады. Точнее, не знали. За предсезонные 
турниры и два этапа Евротура через руки канадских тренеров прошло огромное 
количество игроков с родины хоккея. Предсказать окончательный состав 
"кленовых" на Игры - задача практически невыполнимая. Но тех, кто наверняка 
поедет в Пхенчхан, выделить все-таки можно. 
Вратарская линия - слабое место сборной Канады. Тем не менее у Дежардена 
есть ясность как минимум с одним вратарем. Бен Скривенс может чудить, 
убегая из ворот или пропуская из средней зоны, но в сборной он - железный 
номер один. Ни Браст, ни Пулен, ни тем более Питерс, ему не конкуренты. 
КХЛ - базовая лига сборной Канады. Кто сыграет перед Олимпиадой на КПК? 
Восходящие звезды Швеции и Финляндии готовятся в молодежному 
чемпионату мира, а корейцы везут в Москву загадочную сборную. 
Из защитников особняком стоит Крис Ли, который даже в 37 лет без игровой 
практики вызывался Дежарденом, а после возвращения в "Магнитку" и подавно 
в числе неприкасаемых. На Кубке Первого канала сильно смотрелся Марк-
Андре Граньяни. Сложно представить и то, что канадцы откажутся от одного из 
лучших защитников КХЛ Мэта Робинсона. 
Лидером канадской атаки мог стать Найджел Доус, но он уже заигран за 
сборную Казахстана. Казалось бы, его одноклубнику Линдену Вею - самому 
результативному канадцу в КХЛ - должно быть гарантировано место в 
олимпийском составе. Однако ни в одной из 6 игр Евротура Вей очков не 
набрал, попутно став виновником спада "Барыса". У Рене Бурка такая же 
удручающая статистика на Евротуре, но форварду, приехавшему из НХЛ в 
Швецию, доверяют. На Кубке Карьяла Бурк был капитаном, а на московском 
этапе ассистентом Максима Норо - лидера обороны швейцарского "Берна". 
В Канаде разочарованы своей сборной. Что там пишут о матче с Россией 
Большинство канадцев так ничего и не узнали о Кубке Первого канала. Но те, 
кто смотрел, остались очень недовольны своей сборной. 
Лучший бомбардир сборной Канады на Евротуре - Мэтт Эллисон. Вместе с 
Войтеком Вольски они с большой вероятностью поедут в Пхенчхан. А если 
Виктор Козлов будет использовать их в связке, то тем более. Еще одно клубное 
сочетание есть в Ярославле. Брэндон Козун исправно набирает очки за 
сборную, а Макс Тальбо в основном лечится, но оба обязаны быть в Корее. А 
вот позиции Джастина Азеведу, который пропустил из-за травмы оба этапа 
Евротура, не так прочны. Скорее в Пхенчхан поедет его одноклубник Роб 
Клинхаммер - идеальный игрок для четвертого звена. 
США  
Райан Запольски (в), Джонатон Блум (з), Мэтт Гилрой (з), Майк Ландин (з), 
Райан Гундерсон (з), Ден Секстон (н), Райан Стоа (н), Марк Аркобелло (н), 
Райан Лаш (н), Брайан О'Нилл (н). 
Положение дел у американцев еще тяжелее, чем у канадцев. Прежде всего это 
касается выбора игроков, выступающих в Европе. Если Дежардену приходится 
проверять огромный круг кандидатов и ломать голову, кого взять в Корею, то 
Тони Грэнато вынужден собирать крошки со стола. Качественных американцев 



 

 

на континенте гораздо меньше, чем канадцев. К тому же сборная США с 
треском провалила Кубок Германии, что внесло сумятицу в представление о 
том, кто будет защищать цвета звездно-полосатых на Олимпийских играх. 
Велика вероятность, что процентов на 30-40 сборная США на Играх будет 
представлена ахаэловцами и студентами. Но в расположении Грэнато все же 
есть опытные парни из элитных лиг, способные стать лидерами сборной. 
Любопытно, что своего рода базовым клубом для звездно-полосатых должен 
стать "Йокерит". Ворота "шутов" защищает Райан Запольски - с большим 
запасом лучший американский вратарь, выступающий в Европе. Компанию ему 
должны составить защитники Мэтт Гилрой, больше акцентированный на атаку, 
и опытный Майк Ландин. В атаке "шутов" будет представлять Брайан О'Нилл - 
человек, который во многом ответственен за прокачку Эли Толванена. 
Ден Секстон и Джонатон Блум - лидеры своих клубов. Оба и играют помногу, и 
очков набирают не меньше. В первом звене "Спартака" выходит и Райан Стопа. 
Его присутствие в сборной США особенно важно еще и потому, что 
большинство американских нападающих - малыши, которым критически 
недостает габаритов. Например, Райану Лашу - суперзвезде шведского 
чемпионата. В сборной Грэнато наверняка опробует их связку с Марк 
Аркобелло. Эти двое еще в прошлом сезоне играли вместе за "Берн". Из 
Швеции помимо Лаша должен приехать в Корею и Райан Гундерсон - защитник, 
который показывал сумасшедшую результативность за "Йокерит", а теперь 
успешно пылит в составе "Брюнэса". 

https://www.championat.com/hockey/article-286943-hokkeisty-kotorye-tochno-
sygrajut-na-olimpiade-2018.html 

К заголовкам сообщений 

Патрик Торесен: В олимпийской сборной России много хороших игроков. 
Почему бы и им не поехать в Пхенчхан (Советский спорт, Москва, 20 
декабря 2017) 
Нападающий СКА Патрик Торесен поделился мнением об олимпийской 
сборной России, против которой играл на турнире в Норвегии. 
- Вы со сборной Норвегии встречались с олимпийской сборной России. У кого-
нибудь увидели шансы поехать на Олимпиаду?  
 - Мне трудно сказать. Не знаю, что о них думают тренеры сборной. 
- Но впечатлила команда?  
 - Там много хороших игроков, есть ребята из топ-клубов КХЛ. Некоторые 
игроки набирают много очков. Почему бы и им не поехать на Олимпиаду? В то 
же время и первая команда очень хороша. К счастью, не я тренирую сборную 
России. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1019362-patrik-toresen-v-olimpijskoj-sbornoj-
rossii-mnogo-horoshih-igrokov-pochemu-by-i-im-ne-poehat-v-phenchhan 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Задачи клубов на дедлайн КХЛ. Восточная конференция (Чемпионат.com, 
Москва, 20 декабря 2017) 
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"Авангарду" срочно нужны форварды, у "Автомобилиста" нет слабых мест, а 
"Югра" и "Лада" должны бороться до конца. 
"Ак Барс" 
Казанцы выглядят самой стабильной и сбалансированной командой на Востоке 
и в срочном усилении перед плей-офф не нуждаются. В последнее время "Ак 
Барс" играет без травмированных Джастина Азеведу, Андрея Попова, Федора 
Малыхина, но это не мешает казанцам уверенно лидировать в конференции. 
Система Зинэтулы Билялетдинова продолжает давать результат даже при 
отсутствии ряда ключевых исполнителей. К началу марта, когда стартует плей-
офф КХЛ, все травмированные должны вернуться в обойму, и к решающим 
матчам сезона главный фаворит Востока подойдет в полной боевой готовности. 
Впрочем, даже в таком идеальном подборе хоккеистов можно найти небольшой 
изъян. Еще перед стартом чемпионата, когда стало ясно, что казанцы в сезон 
вступают лишь с одним вратарем, многие сомневались в Эмиле Гарипове как в 
единоличном первом номере топового клуба. Мол, этот голкипер нестабилен, 
зависим от настроения, да и просто не является вратарем высшего класса. К 
тому же более-менее надежный бэкап нужен любому стражу ворот, ведь никто 
не застрахован от усталости и травм. В ходе текущей "регулярки" Гарипов пока 
дает не так много поводов для критики, но в мясорубке плей-офф может 
случиться всякое, и подстраховка Эмилю точно бы не помешала. 
"Авангард" 
Омский клуб, несмотря на то что идет на втором месте конференции, имеет 
массу проблем. Собственно, столь высокой позиции на Востоке "ястребы" 
обязаны делению на дивизионы, согласно которому первое место каждого 
сикстета автоматически находится на лидирующих позициях в конференции. А 
вот что касается игры "Авангарда", то она, особенно в последнее время, никак 
не соответствует уровню второй команды Востока, и перед кубковой весной 
омичам необходимо усиливать состав. 
Конечно, "Авангард" серьезно подкосили травмы, в результате которых 
развалилась центральная ось команды, но по ходу сезона выявилась еще одна 
проблема: у омичей большая беда с созданием и реализацией моментов. 
Проваливает сезон Кугрышев, после неплохого начала потерялся Петерссон, 
окончательно растерял былые кондиции Пережогин. На этих хоккеистов, 
включая травмированного с начала сезона Сундстрема, была возложена 
миссия атакующего креатива, без выполнения которой "Авангард" все более 
превращается в прямолинейную и предсказуемую команду. 
Руководство "ястребов" уже предпринимает шаги для выправления ситуации. 
Подписан Перселл, выменян Ро, но этого мало. Если Сундстрем и Пьянов так и 
не сыграют в этом сезоне, то "Авангарду" нужно искать центров в первые два 
звена, а также чистого снайпера, который решит хотя бы часть проблем с 
реализацией моментов. Но омичи ограничены в бюджете, а также вынуждены 
искать усиление только на российском рынке, в условиях перебора легионеров 
в команде. И это делает задачу идеального доукомплектования "Авангарда" 
перед плей-офф практически невыполнимой. 
 "Нефтехимик" 
Нижнекамский клуб смело может считаться одним из открытий турнира. Дело 
здесь и в успешной тренерской работе Андрея Назарова и в летней 
трансферной кампании. "Нефтехимик" представляет собой сплав добротных 
легионеров и талантливых местных воспитанников. Это сочетание дает 
результат. Вообще же, команда в Нижнекамске целиком тренерская. При 
скудном бюджете Назаров показывает ошеломляющий результат, напрямую 
конкурируя с богатым и грозным "Ак Барсом". Боссам нижнекамского клуба 



 

 

нужно срочно задуматься над продлением контракта с тренером, чье 
соглашение заканчивается 30 апреля 2018 года. Интерес к Назарову в КХЛ 
растет. 
В "Нефтехимике" каждый игрок на вес золота, и потеря даже нескольких 
лидеров серьезно бьет по общекомандному уровню нижнекамцев. В этой 
"регулярке" у команды уже был период, когда травмы трех основных хоккеистов 
превратили "Нефтехимик", по словам главного тренера, в клуб ВХЛ, и это 
явление может быть симптоматично и вылиться в серьезную проблему во 
время плей-офф. Если нижнекамцы хотят серьезно пошуметь в играх на вылет, 
то перед дедлайном им жизненно необходимо удлинять скамейку. 
Приобретение Эрика Густафссона закрыло позицию защитника под 
большинство, но "Нефтехимику" явно бы не помешал еще один игрок обороны с 
характеристикой "домосед". Также требует усиления и нападение, где 
практически отсутствует прослойка из не звездных, но опытных форвардов 
между легионерами и нижнекамской молодежью. 
"Автомобилист" 
Владимир Крикунов в этом сезоне наверняка может быть доволен и местом 
своей команды в турнирной таблице, и качеством игры, и глубиной состава. 
"Автомобилист" располагает отличной вратарской бригадой, разноплановыми 
защитниками и забивным нападением, которое позволяет клубу из 
Екатеринбурга быть самым результативным на Востоке. 
Если екатеринбуржцы обойдутся без травм и все винтики в механизме 
Крикунова будут работать, как следует, то "Автомобилист" вполне может 
считаться теневым фаворитом Востока. Нужно ли такой команде усиление? Не 
помешает, разве что, какой-нибудь топовый снайпер или центрфовард в звено к 
Анатолию Голышеву, который поможет талантливому нападающему обрести 
свои лучшие кондиции. 
"Металлург" 
"Магнитка" находится на пороге перемен, но пока отказывается от 
революционных методов. Слабо начав сезон, руководители "Металлурга" не 
стали терпеть, уволили Илью Воробьева, а сами стали возвращать лидеров 
прошлых сезонов, откладывая неминуемую перестройку команды еще минимум 
на год. Помогло ли это уральцам? Несомненно, лучше стала игра в обороне, но 
атака "Магнитки" существенно потеряла в легкости и вариативности. 
Безусловно, усилит команду Войтек Вольски, но перед плей-офф "Металлургу" 
необходимы еще яркие личности в нападение. 
Например, после ухода Зарипова так и не найден оптимальный партнер в 
тройку к Мозякину и Коваржу. Кроме того, магнитогорской молодежи, которая в 
этом сезоне обильно подключается к основному составу, необходим опытный 
дядька-наставник. 
"Барыс" 
Не так давно "Барыс" выдавал победные серии и всерьез претендовал на 
лидерство в конференции, но после перерыва на Кубок Карьяла астанинцы 
стремительно покатились вниз. Перестала идти игра у Доуса, Вея, Фрэттина, 
прекратил выручать Карлссон, и вот уже "Барыс" на границе кубковой 
восьмерке с обнажившимися проблемами с составом. 
Прямо сейчас казахстанская команда нуждается в усилении всех линий. В 
клубе недовольны голкипером Карлссоном и уже ищут ему замену, либо 
помощника. Статус самой пропускающей после "Югры" команды Востока 
обязывает решать проблему с оборонительной линией, а в нападении за 
спинами североамериканцев привычная для "Барыса" пустота. Любой другой 
клуб на месте астанинцев уже давно бы провернул несколько обменов, чтобы 



 

 

усилить проблемные позиции, но у команды из столицы Казахстана 
исторически свой путь. Для "Барыса" нехарактерно укреплять состав по ходу 
сезона, команда работает в первую очередь на национальную сборную, 
выращивая местных хоккеистов, и вряд ли во имя успешного выступления в 
плей-офф руководители "Барыса" озадачатся подбором новых игроков со 
стороны. 
"Трактор" 
Челябинцы сражаются за место в плей-офф, в этой гонке пока находятся, 
например, выше "Салавата Юлаева", и это, безусловно, заслуга главного 
тренера команда Анвара Гатиятулина. С далеко не самым мастеровитым 
составом наставник "Трактора" добивается каких-то промежуточных успехов и 
держит клуб на плаву. 
Гатиятулину было бы в разы легче, если бы у "Трактора" был более 
интересный ростер, но кроме легионеров в команде трудно кого-то выделить. 
Лучшие годы Максима Якуцени остались позади, гораздо большего ждут от 
челябинской молодежи во главе с уже не самым молодым Кручининым, а 
игроки калибра 
Семен Кокуев, Александр Рыбаков или Игорь Полыгалов вряд ли могут быть 
лидерами клуба, претендующего на что-либо серьезное. Перед дедлайном 
челябинцам необходимо усиливать атаку, удлинять "скамейку" форвардов, 
чтобы "Трактор" мог выигрывать матчи не только за счет безупречных действий 
в обороне. 
 Уфимскому нападению требуется свежая кровь, иначе на одном легионерском 
звене "Салават" в плей-офф далеко не уедет. "Салават Юлаев" 
Уфимская команда понемногу выбирается из ямы, в которую "Салават" попал в 
октябре-ноябре, но подопечные Эркки Вестерлунда до сих пор балансируют на 
границе зоны плей-офф и для рывка наверх и успешного выступления в играх 
на вылет им не помешает усиление. У финского тренера временами получается 
добиться от своих хоккеистов надежной игры у своих ворот, но среди игроков 
обороны "Салавата" наблюдается явный перекос в сторону атакующих 
защитников, и появление в клубе одного-двух "домоседов" явно облегчит жизнь 
Вестерлунду. 
Слабо реализуется огромный потенциал "Салавата" в атаке, где у уфимцев 
никто и близко не может приблизиться к легионерам команды по 
бомбардирским показателям. Пока проваливается ставка на Илью Зубова, как 
на второго центрфорварда "Салавата", Антон Бурдасов не спешит 
заколачивать одну шайбу за другой, могут лучше играть Лисин, Федоров и 
Макаров. Уфимскому нападению требуется свежая кровь, иначе на одном 
легионерском звене "Салават" в плей-офф далеко не уедет. 
"Амур" 
У команд, которые пока не попадают в плей-офф, перед дедлайном 
совершенно другие задачи. Почти каждый такой клуб имеет в своем составе 
одного или нескольких хоккеистов, представляющих интерес для лидеров. И 
цели команд-аутсайдеров разнятся: кому-то выгодно продать ведущих игроков, 
чтобы разгрузить платежную ведомость, а кто-то думает о спортивном 
результате следующего сезона и стремится сохранить лучших в своем составе. 
Безусловно, ко второй категории команд относится "Амур", который, 
собственно, имеет отличные шансы попасть в плей-офф и в этом сезоне. 
Главный актив хабаровчан - связка Алексей Бывальцев - Олег Ли, ставшая 
настоящим открытием чемпионата. Про переход Бывальцева в родную 
"Магнитку" уже ходили слухи по ходу этого сезона, но "Амуру" удалось отстоять 
своего ведущего центра. Понятно, что сейчас хабаровчане находятся в 



 

 

непосредственной близости к восьмерке, впереди длинная домашняя серия, и 
никто не отдаст не только Бывальцева с Ли, но и братьев Ушениных, Томаша 
Зогорну или Юху Метсолу в другие клубы. Вообще, "Амур" и сам бы не прочь 
усилиться перед финишем "регулярки". Команде бы не помешал опытный 
защитник и забивной форвард, но скорее всего, решать задачу попадания в 
плей-офф хабаровчане будут без помощи со стороны. 
"Сибирь" 
Новосибирцам не привыкать распродавать своих лучших игроков, но в 
последнее время происходит это обычно в межсезонье. В прошлом чемпионате 
"Сибирь" впервые за долгое время осталась без плей-оффа, но сумела 
удержать до конца Шалунова, Шумакова и Окулова. Сейчас игроков такого 
калибра в новосибирском клубе и близко нет, а потому даже при большом 
желании устроить распродажу, Кирилл Фастовский столкнется с дефицитом 
товара. Наибольший интерес в составе "Сибири" сейчас вызывает, пожалуй, 
только Алексей Красиков, "съевший" в воротах новосибирцев Александра 
Салака. Но на молодого голкипера в клубе явно рассчитывают в долгосрочной 
перспективе, и выдернуть его сейчас в другую команду практически нереально. 
Большие надежды также подает Николай Демидов, и этого молодого защитника 
необходимо сохранить на будущее. 
"Куньлунь Ред Стар" 
Трансферная политика китайского клуба не может оцениваться по таким же 
критериям, как у других команд. И летом, и по ходу этого сезона "Куньлунь" 
совершал довольно странные трансферы, а сейчас, когда команда далека от 
зоны плей-офф, "Ред Стар" стал распродавать лидеров. Расположение 
"Куньлуня" покинул Войтек Вольски, лучший бомбардир клуба. На что 
рассчитывают в китайском коллективе? Усиливать кем-то состав не имеет 
смысла, так как клуб почти наверняка не сыграет в плей-офф, да и надежды на 
то, что "Куньлунь" проведет сильный трансфер, практически нет, но и 
превращаться в "Медвешчак" образца последних двух сезонов, устраивая 
распродажу, явно не стоит. В команде есть немало интересных игроков, и в 
Китае должны подумать о том, чтобы сколотить хоть какой-то костяк на 
перспективу, а не расставаться летом практически со всеми игроками и 
начинать сезон с чистого листа. 
"Адмирал" 
"Адмирал" идет далеко от зоны плей-офф, у клуба многомилионные долги и все 
идет к тому, для решения финансовых проблем новые владельцы клуба 
прибегнут к распродаже ценных активов дальневосточников. Главным 
бриллиантом там является, конечно же, Владимир Ткачев, на которого давно 
облизываются в родном Омске, а также еще в нескольких клубах. Говорят, что 
за Ткачева просят полцарства, но финансовые трудности могут сделать 
представителей "Адмирала" сговорчивее. 
Впрочем, продажей одного Ткачева все долги не закроются и руководству 
"моряков", похоже, предстоит серьезный выбор. Устроить массовую 
распродажу и серьезно рисковать потерей только-только заболевших хоккеем 
болельщиков из Владивостока и снижением интереса к виду спорта в регионе, 
либо находить другие пути выхода из трудной ситуации, но сохранить 
боеспособный состав до самого конца и попробовать в ближайшей домашней 
серии совершить рывок наверх. Решение этой дилеммы - вот задача 
"Адмирала" перед дедлайном. 
"Лада" 
Тольяттинский клуб находится среди главных претендентов на вылет из КХЛ по 
итогам сезона, и трудно сказать, что должно произойти в оставшихся матчах 



 

 

чемпионата, чтобы "Лада" улучшила свои позиции в рейтинге клубов. Означает 
ли это, что перед дедлайном волжанам не стоит упираться и отпустить в другие 
команды своих лучших игроков? Наверняка будет немалый спрос на Дениса 
Зернова, Кирилла Капустина и Георгия Белоусова, которые проводят хороший 
сезон. Ответ лежит на поверхности: если "Лада" сдастся, продаст лидеров и 
будет заканчивать сезон наполовину молодежным составом, тогда тольяттинцы 
точно обрекут себя на вылет из КХЛ. В противном случае у команды есть шанс 
достойно провести концовку чемпионата и сохранить хоть какие-нибудь шансы 
на продолжение выступлений в сильнейшей лиге страны. "Ладе" стоит 
побороться за сохранение команды в элите, и по опыту прошлого сезона, когда 
толльяттинцы не отпустили в другой клуб главную звезду Никиту Филатова, мы 
знаем, что они способны это сделать. 
 Трудно сказать, что должно произойти в оставшихся матчах чемпионата, чтобы 
"Лада" и "Югра" улучшили свои позиции в рейтинге клубов. "Югра" 
Все вышесказанное про "Ладу" относится и к еще одному железному кандидату 
на вылет из КХЛ - ханты-мансийской "Югре". С той лишь разницей, что состав 
"мамонтов" и так с начала сезона напоминает клуб ВХЛ, а единственным 
игроком, который может заинтересовать другие клубы, является Павел 
Варфоломеев. "Югра", конечно, постарается достойно закончить сезон, и 
недавняя крупная победа в Омске тому подспорье, но при условии, что лигу по 
окончании сезона точно покинут три команды, трудно придумать сценарий, по 
которому эта участь минует ханты-мансийцев. 
На Варфоломеева уже существует спрос, и "мамонтам" перед дедлайном стоит 
дать парню шанс попробовать себя в другой команде. Отсутствие одного 
хоккеиста не сыграет большой роли в результатах "Югры" в конце сезона, а 
других ценных активов в Ханты-Мансийске нынче не найти. 

https://www.championat.com/hockey/article-286959-chto-nuzhno-sdelat-komandam-
s-vostoka-khl-pered-dedlajnom.html 

К заголовкам сообщений 

Задачи клубов к дедлайну КХЛ. Западная конференция (Чемпионат.com, 
Москва, 20 декабря 2017) 
"Спартаку" нужен центральный нападающий, "Витязь" будет разгружать 
платежку, а рижскому "Динамо" важно сохранить Индрашиса. 
СКА 
Игра "армейцев" производит солидное впечатление. Единственный казус - 
усталость игроков сборных после Евротура. Именно по этой причине команда 
Олега Знарка не справилась дома с минским "Динамо". В целом же состав 
укомплектован. Хоккеистов, получавших мало игровой практики, уже отдали в 
"Спартак", в Омск отправили Чудинова. Задача для СКА - дать больше игрового 
времени молодежи, так как в плей-офф на опытных игроков выпадет двойная 
нагрузка. Пятая позиция легионера была закрыта "армейцами" после 
приглашения норвежца Патрика Торесена. 
ЦСКА 
У московских "армейцев" глубина состава еще больше, чем у СКА. Команда 
Игоря Никитина может себе позволить дать передышку 10 хоккеистам сборной 
России, выйти на матч с "Трактором" полурезервным составом и победить. Для 
ЦСКА сейчас главное - определиться, какими звеньями команда собирается 
играть в плей-офф. Раздавать игроков, не имеющих постоянной практики, 
красно-синие вряд ли захотят. Усиливать конкурентов нет смысла, отправлять 
людей в клубы, которые не попадут в восьмерку, - тем более. 

https://www.championat.com/hockey/article-286959-chto-nuzhno-sdelat-komandam-s-vostoka-khl-pered-dedlajnom.html
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"Йокерит" 
Состав "шутов" укомплектован неплохо, но по команде Юкки Ялонена может 
серьезно ударить травма нападающего Антти Пильстрема, которую он получил 
на Кубке Первого канала. Финнам нужно задуматься, как и кем закрыть эту 
позицию. Клубу из Хельсинки не помешает забивной нападающий. Задача в 
этом плане упрощается, так как не нужно беспокоиться о лимите на легионеров. 
В своем нынешнем виде "Йокерит" существует последний сезон. Со 
следующего года в Хельсинки будет трудиться новый главный тренер Лаури 
Марьямяки, который начнет выстраивать команду под себя. 
"Локомотив" 
В Ярославле намерены продлить сотрудничество с главным тренером 
Дмитрием Квартальновым еще на год. До дедлайна "железнодорожники" 
должны объявить о подписании нового контракта с российским специалистом, 
это станет ключевой новостью для болельщиков команды. В плане состава 
волжане уже укрепили защиту, заполучив Пайгина и Лекомцева. Квартальнову 
важно взбодрить и привести в чувства легионеров. Именно от них будет 
зависеть итоговый результат "Локомотива". От человека на большинство (им 
мог стать Кирилл Кольцов), в Ярославле решили отказаться, посчитав, что 
Накладал и Кронвалль справятся со своими обязанностями. Чех, правда, пока 
травмирован. 
"Торпедо" 
Из-за небольших финансовых возможностей Петерис Скудра вынужден 
постоянно отказываться от одних людей, чтобы пригласить других. Иначе не 
получается вписаться в бюджет. Главному тренеру и руководству "Торпедо" 
стоит грамотнее подходить к подбору игроков. Уже не первый год в команду 
приглашаются хоккеисты, которые не вписываются в игровую модель 
нижегородцев. Со словенскими легионерами у торпедовцев и вовсе беда. С 
Тичаром, Егличем и Муршаком было принято решение расстаться. Скудра ищет 
силового защитника, регулярно по ходу нынешнего сезона жалуясь на оборону, 
а также человека в линию атаки. Им может стать иностранец. 
"Динамо" (Москва) 
В динамовском клубе происходят не совсем понятные вещи. В молодежную 
сборную уехал защитник Егор Зайцев, следом руководство поместило в список 
отказов Андрея Кутейкина. А кто в защите будет играть? Кутейкина, правда, 
никто не забрал, но мотивацию и настроение намерением срезать часть 
зарплаты ему явно подпортили. Бело-голубые немало пропускают, поэтому об 
обороне нужно задуматься прежде всего. Не хватает и забивного форварда. 
Защитники "Динамо" играют результативнее нападающих. Владимир Воробьев 
постоянно делает на этом акцент. Вот и в матче с "Ак Барсом" в Казани дубль в 
активе Никулина при шести пропущенных шайбах. 
ХК "Сочи" 
Южане ведут отчаянную борьбу за плей-офф. Разница шайб отрицательная, 
так что в усилении нуждается как защитная, так и атакующая линия. Сергей 
Зубов очень тщательно подходит к подбору игроков. Давно пора приглашать 
нового вратаря, но "леопарды" продолжают делать ставку на дуэт Барулин - 
Шикин. Среди главных активов команды - нападающий Падакин и защитник 
Хохлов, но сочинцы намерены их сохранить. Главная задача клуба с берегов 
Черного моря - найти игрока на большинство. С реализацией лишнего большие 
проблемы. 
 Среди главных активов команды - нападающий Падакин и защитник Хохлов, но 
сочинцы намерены их сохранить. Главная задача клуба с берегов Черного моря 
- найти игрока на большинство.  



 

 

"Спартак" 
Третьего подряд фиаско "Спартаку" могут не простить. Алексей Жамнов 
предпринимает все усилия, чтобы команда по итогам "регулярки" оказалась в 
восьмерке сильнейших на Западе. Генменеджер помогает Вадиму Епанчинцеву 
на тренерской лавке, постоянно обновляется и состав. Самым громким 
приобретением стало подписание контракта с атакующим защитником 
Кириллом Кольцовым. В свою очередь защитник Артем Аляев продолжит 
карьеру в "Ладе". Пора отказываться от нападающего Виктора Боброва, а на 
его место попробовать подписать сильного центрального нападающего. Сейчас 
эта позиция самая проблемная в московском клубе. 
"Северсталь" 
Череповецкая команда находится в группе риска. По итогам нынешнего сезона 
"сталевары" могут покинуть КХЛ из-за низкого рейтинга. Чтобы сохранить место 
в элите, команде Александра Гулявцева нужно обязательно попадать в плей-
офф. Сейчас это первостепенная задача. В этой связи расставаться с кем-то из 
своих лидеров черепорвчане не намерены, а вот заполучить игрока в каждую из 
линий были бы не против. Вопрос будет решаться на флажке, сейчас 
менеджеры "Северстали" просматривают нескольких кандидатов. 
"Динамо" (Минск) 
Минчане расстались с защитником Романом Дюковым. У главного тренера 
команды Горди Дуайера были претензии к некоторым молодым игрокам 
обороны. Один из них стал известен. Шансы на выход в плей-офф у "зубров" 
невысоки, хотя победа над СКА добавила оптимизма. Укреплять динамовцам 
нужно именно защитную линию. Вратарь Юнас Энрот не может постоянно 
исправлять ошибки за своими партнерами. Так что еще один хоккеист уровня 
Марка-Андре Граньяни Минску точно не помешает. 
"Витязь" 
Прошлогодний чемпионат получился для "Витязя" сверхудачным. Команда 
Валерия Белова впервые в своей истории вышла в плей-офф. В этом году 
подольский клуб на 90% завершит сезон уже по окончании регулярного 
чемпионата. Главной задачей "витязей" в дедлайн будет чистка платежной 
ведомости. Команду, скорее всего, покинут дорогостоящие возрастные 
хоккеисты. Уже принято решение расстаться с финским вратарем Томи 
Кархуненом, на очереди нападающие Максим Афиногенов и Алексей Копейкин. 
"Витязь" готовит распродажу. Инсайды от Панышева и Ерыкалова 
Кого планирует обменять "Спартак" и покинет ли Кутейкин московское 
"Динамо". 
"Слован" 
Сезон для "Слована" получился провальным. Милоша Ржигу на тренерском 
посту сменил Эдуард Занковец, но и это никакого результата не принесло. 
Сейчас команда в основном состоит из легионеров, оказавшихся ненужными в 
других клубах или же из чешских и словацких ветеранов. "Орлам" нужно 
серьезное и качественное омоложение. Братиславцы способны играть в 
классный хоккей, но для этого им нужно пересмотреть клубную философию. 
 Кого успешные клубы могут взять из рижского "Динамо" перед дедлайном? 
Разве что нападающего Микса Индрашиса. Он, кстати, уже был одной ногой в 
"Куньлуне", но стороны не договорились по зарплате.  
"Динамо" (Рига) 
Кого успешные клубы могут взять из рижского "Динамо" перед дедлайном? 
Разве что нападающего Микса Индрашиса. Он, кстати, уже был одной ногой в 
"Куньлуне", но стороны не договорились по зарплате. Брать в свои ряды 
средних латвийских хоккеистов на позиции легионеров российским командам 



 

 

нет никакого резона, так что главная задача рижан - постараться сохранить 
своего лидера и в следующем году строить команду вокруг него. 

https://www.championat.com/hockey/article-286965-chto-nuzhno-sdelat-komandam-
s-zapada-khl-pered-dedlajnom.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" продлит контракт с тренером Квартальновым на сезон-
2018/19 (Р-Спорт, Москва, 20 декабря 2017) 
Хоккейный клуб "Локомотив" (Ярославль) в ближайшее время намерен 
продлить контракт с главным тренером Дмитрием Квартальновым на сезон-
2018/19, сообщил агентству "Р-Спорт" источник, близкий к ситуации. 
Квартальнов возглавил "Локомотив" 4 октября, сменив на посту главного 
тренера ярославцев Алексея Кудашова. 
Соглашение изначально было рассчитано на сезон-2017/18. 
На данный момент "Локомотив" занимает четвертое место в Западной 
конференции КХЛ, набрав 78 очков в 42 матчах.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171220/1130338554.html 
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• Wi-fi.ru, Москва, 20 декабря 2017 

• ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 20 декабря 2017 

• Эхо Москвы (echo76.ru), Ярославль, 20 декабря 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 20 декабря 2017 

К заголовкам сообщений 

"На раз-два оторвем голову". Как новый президент "Адмирала" 
мотивировал игроков (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 20 декабря 2017) 
"Прибежать в плей-офф, а потом, как битые собачки, оттуда убежать - не мой 
почерк. Я люблю фундаментальный подход", - заявил новый президент 
"Адмирала" Заирбек Юсупов. В распоряжение "БИЗНЕС Online" попала 
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аудиозапись выступления нового президента "Адмирала" перед игроками 
команды и сотрудниками клуба. 
Напомним, что генеральный директор Владивостокского морского торгового 
порта (ВМТП) Заирбек Юсупов в четверг сменил на посту президента клуба 
председателя совета директоров группы компаний "Сумма" Зиявудина 
Магомедова, который руководил клубом с 2015 года. После назначения Юсупов 
встретился с коллективом клуба, рассказав о себе, задачах "Адмирала" и 
многом другом. "БИЗНЕС Online" представляет самые интересные моменты из 
речи нового хоккейного функционера. 
"В ПОРТУ ДАЖЕ В ТУАЛЕТЕ ВИСИТ МОЯ ЭЛЕКТРОНКА - Я ВСЁ ЧИТАЮ"  
"Добрый день всем! Меня, наверное, большая часть из вас видит в первый раз, 
- начал Юсупов свое выступление. - Меня то ли угораздило, то ли мне 
повезло... Я по предложению наших старших товарищей и руководителей, 
номинирован на должность президента "Адмирала". Скажу честно, я южный 
человек, а хоккей там не очень хорошо представлен. Впрочем, до 46 лет я ни 
разу в жизни не был в портах даже как турист. Тем не менее, в этом году порт 
по грузообороту вышел на такие показатели, которых не было за 120 лет его 
существования. Я не буду президентом - свадебным генералом. Я вообще не 
был никогда президентом, я все время был человеком, который сидит на 
рычагах и дергает их. Я был генеральным директором".  
Отметим, что уроженец Дагестана Юсупов с 2004 по 2009 годы занимал 
должность начальника нефтеперекачивающей станции в 
"Черномортранснефти", в феврале 2012 года возглавил "Якутскую топливно-
энергетическую компания", а в марте 2016 года - "Владивостокский морской 
торговый порт", сразу добившись исторических максимумов.  
При Юсупове генеральным директором "Адмирала" будет Сергей Сошников, у 
которого есть опыт работы в самарском клубе ЦСК ВВС и пражском "Льве".  
"У меня нет каких-то опасений, что у меня с Сергеем что-то не получится. По 
крайней мере, если судить из увиденного мною за 7-10 дней. Управлять будет 
Сергей, а я буду очень бдительно за всем следить, особенно за ключевыми 
вещами. Если мы 10 рублей платить, то мы хотим услышать, что мы получим 
обратно. Но об этом мы будем говорить спокойно - не сейчас, не с кондачка и с 
места в карьер. Тем более что я сам не хоккеист. Но я внутренне верю, что 
Сергей в этом разбирается. Хотя Сергею пророчат, что он до этого развалил 
три клуба. И здесь тоже сидят люди, которые так говорят. Когда мне служба 
безопасности приносит резюме на того, кого я хочу на работу взять... А я вижу, 
что это цельный пацан. Да, он где-то подрался, в милицию попал, в какой-то 
момент штраф не заплатил, и мне служба безопасности говорит об этом. А я 
говорю на это: "Слушайте, а вы меня пробивали, нет? Вы меня пробейте, потом 
вам эти ангелами покажутся". Поэтому пусть заходят деятельные люди. Они 
всегда бывают с небольшой историей. Мы будем абсолютно доступными, это 
касается и меня, и Сергея. По любому вопросу к нам можно будет обращаться. 
У нас в порту даже в туалете висит мой электронный адрес. Я все читаю", - 
продолжил Юсупов.  
"У ФИНАНСОВОГО ДИРЕКТОРА "АДМИРАЛА" ЖОПА, А ОН ПОЛУЧАЕТ 400 
ТЫС РУБЛЕЙ"  
"Девушки, проходите, садитесь, здесь же стулья есть свободные. Проходите, не 
стесняйтесь. Здесь много молодых мальчиков. Они вам понравятся, вы им 
понравитесь, кто знает. Скажите, пожалуйста, про что вы хотите, чтобы я вам 
рассказал. Мне было бы проще, если бы спрашивали меня то, что вам 
интересно: расскажи про себя, что ты за зверь, откуда приехал", - предложил 
Юсупов.  



 

 

Сотрудников клуба, естественно, интересовали финансовые вопросы. В начале 
декабря сообщалось, что долги "Адмирала" выросли почти до 800 млн рублей.  
"Я посмотрел на руководство хоккейного клуба, посмотрел, какого качества 
люди там работают, сравнил это с портом. "Адмирал", по сравнению с нашим 
производственным предприятиям, ничего не зарабатывает. Я начал сравнивать 
и был "приятно удивлен", что финансовый директор порта, который 
зарабатывает почти 80 млн долларов в год и следит за всеми этими потоками, 
и финансовый директор "Адмирала" получают одни и те же деньги. У него за 
400 млн долгов, жопа целая. А там у моего финансового директора 80 млн 
долларов прибыли... Причем только внутри одного года мы с 50 до 80 млн 
поднялись. За год 60-процентный рост! Там финансовый директор получает 400 
тыс рублей, и здесь финансовый директор получает столько же.  
Считаю, что задача "Адмирала" не сложнее, чем мне пришлось решать в 
нефтегазовой компании в Якутии. Там до моего прихода каждые 10 лет по 
одному генеральному директору менялось. В порту каждый год они менялись. 
Последние три года компания ежегодно теряла по 20%. И там тоже был такой 
менеджмент, который сидел в кабинетах, и тоже сделал очень высокие 
заработные платы и рассказывал тем, кто был готов их слушать, сказки про 
белого бычка. Я уволил их всех гуртом", - Юсупов дал понять, что он - жесткий 
руководитель.  
"ЛЮДИ В РАЙ ТАК НЕ ХОТЯТ, КАК Я ХОТЕЛ "СЕМЁРКУ"  
"Адмирал" в текущем сезоне занимает 12-е место в Восточной конференции, 
выиграв 15 из 41 матча. В октябре Александра Андриевского на посту главного 
тренера сменил швед Фредрик Стиллман, однако на результатах это всерьез 
не отразилось - сейчас от зоны плей-офф команду отделяют 16 очков. 
"Какая цель? Стать лучшим хоккейным клубом в мире. Но для того, чтобы этого 
достичь, надо до хрена чего сделать. У нас очень амбициозный акционер. Наша 
цель - самый высокий результат. Но я прекрасно понимаю, что самые высокие 
результаты достигают самые большие и лучшие игроки. А лучших игроков 
нужно издалека готовить. Чтобы их готовить, у меня должна быть для этого 
производственная база, деньги. И цели должны ставиться: раз, два, три, 
четыре, пять. Это как с лестницей. Бывают люди, которые по три ступеньки 
прыгают, и кто-то надрывается, кто-то штаны себе рвет. 
В седьмом-восьмом классе я бредил машинами. Люди постарше знают, что 
тогда была такая машина, как "шестерка", а также появились семерки с этой 
решеткой как у "Мерседеса". Это была просто хана какая-то! Сейчас, если 
космический корабль сядет на улице, я скажу: "Вот закончим и пойдем 
посмотрим на него". То есть, меня сейчас это абсолютно не интересует. А тогда 
для меня белая "семерка" была ... Люди, наверное, не хотят в рай так попасть, 
как я хотел эту машину. Если бы мне сказали, чтобы ты Заирбек, чтобы 
получить "семерку" должен ... Я бы все книги съел бы просто живьем! Но они не 
ставили так мне вопрос. Я сейчас у своих детей спрашиваю: "Что вам больше 
всего нравится?". Они мне говорят, что им нужно то, то, то. Я им говорю, что 
все у вас будет, если вы начнете хорошо трудиться.  
Нужно брать людей, которые мало разговаривают и много делают. Накосячили 
где-то, приходят и говорят: "Блин, я накосячил". Все, признаешь, иди и 
исправляй. Не люблю людей, которые ни хрена делать не могут. Вместо того, 
чтобы сказать, "я - импотент и ничего не могу", он начинает тебе рассказывать 
про то, про это и так далее. На таких людей нервов не хватает.  
Когда какой-то червь попытается нам что-то подмутить, мы этому человеку 
быстренько голову оторвем. Просто на раз-два. Во-первых, мы таких людей 
(знаю каких) не будем на пушечный выстрел подпускать. Но если вдруг они 



 

 

зайдут и захотят поиграть, поиграем один раз подсрачником. Приходилось 
часто это делать в жизни", - признался Юсупов.  
"ХРЕН КТО НАС ОТСЮДА УБЕРЁТ"  
"Сейчас у меня нет такой цели, чтобы, знаете, за 20 дней выйти в плей-офф. 
Мне ребята, которые до этого управляли командой, рассказывали, что нам 
была поставлена задача выйти в плей-офф. Знаете, что я на это хочу сказать? 
Сейчас очень много менеджеров, людей, которые видят решение проблемы в 
короткую. Добежали, решили, а потом все вместе откатились. Это как любое 
дело, хоккей или тот же бизнес - оно состоит, как и человеческий организм. 
Нельзя кормить только одно сердце, забыв, что есть печень, почки, селезенка, 
еще чего-то. Вот люди говорят "Нам сказали, что вот вам бюджет, выйдете, 
проломитесь в плей-офф". И вот они проломились в этот плей-офф, здесь 
дыра, здесь три-четыре месяца деньги не платят. Что это за такой подход? Я, 
например, такой подход не приемлю. Наступление должно быть полноценным: 
всем фронтом. И если патроны, еду еще нам не привезли, я буду сидеть и 
ждать, пока это все привезут. А вот так вот добежать, убить людей, по дороге 
изнасиловать, порвать их для того, чтобы на пять минут ворваться в этот плей-
офф. А потом как резинка "пам" опять же вниз куда-то удариться... Хотел другое 
слово сказать. Не знаю, для чего нужны сиюминутные результаты. Думаю, что 
они нужны каким-то временщикам. Когда я что-то делаю, делаю это 
основательно.  
Прибежать туда, пару раз носиком клюнуть, а потом, как битые собачки, оттуда 
убежать - не мой почерк. Я люблю фундаментальный подход. Мы долго шли и 
пришли, и просто так хрен кто нас отсюда уберет. Почему? Потому что у нас 
все нормально. Нужно будет нашим пацанам воевать, мы и патроны, и одежду, 
и наркомовские сто грамм им подвезем. И сами будем рядом стоять, чуть 
побольше расходов нести, если нужно будет. Но нас отсюда уже никуда не 
выбьешь. А так где-то договориться, где-то подкупить, где-то прикупить, кому-то 
подлизать ради плей-офф... Не знаю, надо ли это. Мне - нет. Хватило", - новый 
президент "Адмирала" не хочет в плей-офф любой ценой.  
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К заголовкам сообщений 

Андрей Зюзин: "Резервы "Салавата" - русский язык и жесткая рука" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 21 декабря 2017) 
Начав 10-матчевый выезд с неудач в Казани и Сочи, "Салават Юлаев" все 
ближе к вылету из зоны плей-офф. О перспективах клуба - для Russia-Hockey.ru 
- один из лучших защитников в истории башкирского хоккея, тренер "Салавата" 
в предыдущих двух сезонах.  
ДАЖЕ В НХЛ НЕ ПРИПОМНЮ 10-МАТЧЕВЫХ ВЫЕЗДОВ  
- Вся Башкирия переживает, "Салават Юлаев" - гордость Республики, а 
кубковые перспективы клуба теперь под вопросом, - сетует 39-летний 
специалист, второй номер драфта НХЛ-1996. - Хотя по вниманию к клубу 
местных властей, по административной части, по любви болельщиков 
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"Салават" остается одним из лидеров Лиги. Проблемы же в основном, как мы 
видим, в спортивной части.  
- Впереди еще восемь гостевых матчей - и главные испытания?  
- Во-первых, скажу, что 10-матчевых выездов не припомню и по многим сезонам 
выступлений в НХЛ. Единственный плюс здесь вижу в том, что это 
марафонское турне разбито пятидневными новогодними каникулами.  
Во-вторых, все соперники у "Салавата" очень неприятные. Клубы, которые 
бьются за плей-офф, на данном этапе - самые мотивированные. И как раз с 
ними Уфа проводит ближайшие три матча - в Новосибирске, Астане и Омске. 
Думаю, разве что в Ханты-Мансийске "Салават" будет явным фаворитом.  
МЕСТО УФЫ ЗАНЯЛИ КАЗАНЬ И НИЖНЕКАМСК  
- После Нового года соперники легче?  
- Не сказал бы, там будет Запад - "Спартак", Нижний Новгород, Череповец, 
опять самые мотивированные клубы, за исключением, наверное, Риги, где три 
очка обязаны взять.  
При этом главные конкуренты "Салавата" - "Амур" и "Сибирь" - на пике зимы, 
наоборот, сидят дома. У Хабаровска впереди восемь домашних матчей, у 
"Сибири" - пять. Думаю, если тот же "Амур" сыграет так, как он играл до 
перерыва на Евротур, то место в восьмерке ему обеспечено. Что касается 
Новосибирска, то после замены главного тренера 99 процентов команд только 
добавляют. Так что абсолютно понятно, кто нас будет атаковать.  
- Получается, "Салават" - жертва расписания?  
- Свои очки надо было брать осенью, когда клубу предложили щадящее 
расписание! Если бы реализовали все свои козыри, то сейчас могли находиться 
где-то в районе комфорта - на первых местах в конференции рядом с "Ак 
Барсом" и "Нефтехимиком". Причем речь не столько о Казани, нашем 
историческом сопернике и лидере, сколько о Нижнекамске, который занимает 
место Уфы.  
ГОЛЫ НА ПЕРВЫХ СЕКУНДАХ - СТИЛЬ НЫНЕШНЕГО "САЛАВАТА"  
- Вы старательно уходите от темы финского штаба "Салавата"...  
- При всем уважении к опыту и классу иностранных специалистов их главный 
резерв - языковой барьер и не совсем глубокое понимание психологии наших 
игроков. Я бы назвал это чувством раздевалки, которое есть у российских 
специалистов.  
На мой взгляд, команде не хватает именно энергетической встряски, может 
быть, какой-то эмоциональной речи на простом русском языке, как говорится, 
жесткой руки. Отсюда и регулярные проблемы "Салавата" на первых и 
последних минутах периодов, то есть, скажем так, на самых мотивационных 
отрезках игры.  
Вот и вчера в Сочи мы, к сожалению, вновь увидели быстрый пропущенный гол 
уже на стартовых секундах. И это была ключевая шайба.  
- Ваш прогноз на турне?  
- Надеюсь, подхлестнет команду если не жесткая рука, то сам факт 10-
матчевого турне. "Салават" - символ всего спорта Республики, отступать уже 
некуда!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zyuzin_rezervy_ufy_russkiy_yazik_zhestkaya_ruka/ 

К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Салаватом"? Двойные стандарты или Вестерлунд 
потерял хватку? (Советский спорт, Москва, 20 декабря 2017) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/zyuzin_rezervy_ufy_russkiy_yazik_zhestkaya_ruka/
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Обозреватель "Советского спорта" разбирается в причинах поражений 
уфимской команды. 
После прихода Вестерлунда на пост главного тренера "Салавата Юлаева" 
уфимские болельщики ждали, что команда сможет крепко держаться в топе на 
Востоке и бороться с "Ак Барсом" за первую строчку в конференции. 
Вместо этого уфимский коллектив занимает восьмое место в конференции и 
находится в шаге от того, чтобы оказаться за пределами зоны плей-офф. В 
начале декабря казалось, что "Салават Юлаев" смог решить свои проблемы и 
после неудачной серии, в которой команда одержала лишь две победы в 11 
матчах, уфимцы выиграли 4 раза подряд. Обыграв среди прочих "Ак Барс" и 
"Локомотив". 
Но после паузы на Евротур в чемпионат вернулся тот "Салават Юлаев", что мы 
уже видели в ноябре. Команда проиграла еще два матча. За очередным 
проигрышем в Казани последовало поражение от ХК "Сочи". 
Так что же делает "Салават" таким уязвимым? 
Слабая вратарская линия  
После того как был расторгнут контракт со Сведбергом, место в рамке ворот 
занял Бен Скривенс. Сомнительное решение, ведь у этого вратаря тоже 
богатое на ляпы прошлое, и в этом сезоне не произошло ничего удивительного 
- канадский вратарь привозит шайбы в свои ворота. Такую игру можно 
объяснить еще и отсутствием конкуренции на свою позицию. 
Кареев в этом сезоне сыграл за "Салават" 11 матчей, 10 из которых его 
команда проиграла. Тренерский штаб даже отправлял молодого вратаря 
набираться опыта в ВХЛ. Не помогло. После Кубка Первого канала Бену 
Скривенсу тренеры дали возможность отдохнуть. На матч против "Ак Барса" 
основным вратарем был заявлен Андрей Кареев и снова проиграл. 
Восстание мужчин  
По словам руководителей клуба, Вестерлунд был приглашен на долгий срок 
для построения команды, так что ожидать его отставки не следует. Кредит 
доверия у этого тренера велик, но что же с игроками? Для поднятия боевого 
духа одного Григория Панина в раздевалке недостаточно, да и видео с 
участием Захара Арзамасцева, в котором он красноречиво критикует главного 
тренера в мягкости, запомнится надолго. 
Как, кстати, был наказан Арзамасцев за свои слова? А никак. Может быть, и 
был каким-то образом оштрафован, но на публику такая информация вынесена 
не была. И вместо ожидаемого отчисления Захар продолжил играть за 
"Салават Юлаев" как ни в чем не бывало. Более того, вскоре после этого 
разговора с болельщиками уфимцы как раз и начали побеждать. Так что Захар 
наоборот превратился вроде как в героя и получил в команде прозвище "Че 
Геварра". 
Но возвращаясь к его словам, нельзя не признать, что выступление защитника 
стало результатом того, что либо хоккеисты просто не хотят играть, несмотря 
на свои многомилионные контракты, либо тренер не может выстроить 
нормальную коммуникацию. Жутко слышать от Захара, что тренер должен быть 
жестче. Жутко, ведь становится понятным, что без такой тренерской жесткости, 
получается, у игроков нет никакой мотивации. Что такого в свои 25 лет выиграл 
Арзамасцев, раз теперь мотивировать его должен тренер? 
Да и вообще выносить сор из избы, это как-то стыдно. 
Какую команду выстраивает Вестерлунд?  
- В начале сезона, Вестерлунд обещал другое, - говорит Арзамасцев. 
Прямо сейчас мы видим, что тренер выстраивает командную игру от обороны. 
Но делает это имея в составе не самую сильную защиту и игровиков, которые 



 

 

лучше создают моменты и реализовывают их, чем защищаются. Чтобы 
перестроить всех на оборонительный лад необходимо много времени, а 
привить игрокам свою модель игры после Захаркина, который давал волю 
своим подопечным, еще сложнее. 
Финский тренер требует от команды строгой игры, но затеянная тактическая 
перестройка, связанные с ней постоянные удаления и ошибки главных 
вратарей не позволяют уфимскому коллективу занимать уверенную позицию в 
конференции. 
"Салават Юлаев" перед паузой смог выиграть 4 матча подряд, но нельзя 
сказать, что клуб пошел на подъем, проблемы команды никуда не делись. Речь 
Арзамасцева, похоже, смогла повлиять на тренерский штаб, и Вестерлунд 
изменил отношение к игрокам, но такого положительного заряда хватило 
ненадолго. Скорее всего, уфимскому коллективу хватит запала зайти в плей-
офф, но насколько далеко подопечные Эркки Вестрелунда смогут пройти в 
турнире на выбывание? От финского специалиста ждут не просто попадания в 
восьмерку, а как минимум финала конференции. 
Проблема не только в самом "Салавате"  
От успехов Вестерлунда зависит и кредит доверия к генеральному менеджеру 
Леониду Вайсфельду. В прошлом сезоне он конфликтовал с Захаркиным, но 
после его увольнения получил возможность самостоятельно пригласить новый 
тренерский штаб и выстроить удобную для себя вертикаль власти. 
Вайсфельд как мог укреплял команду и покупал всех игроков под нового 
тренера. Другое дело, что в этом сезоне рынок свободных агентов был очень 
скуп, и подписать классных игроков было крайне сложно. 
Серьезный набег на трансферный рынок устроили столичные армейцы, и, 
конечно, большой потерей для "Салавата" стал уход в ЦСКА Кирилла 
Капризова. 
Найти игрока ему на замену так и не вышло. Вайсфельду пришлось уже по ходу 
сезона выменивать Бурдасова, применения которому пока Вестерлунд найти не 
может. Но проблема отсутствия на рынке игроков, которые бы могли стать 
усилением, является общей для всех клубов. Это прекрасно видно и по 
сборной, где 25 из 27 игроков принадлежат СКА и ЦСКА. А что же делать всем 
остальным? 
Лига обещает в ближайшие сезоны жесткий потолок зарплат. Пока он не 
введен, притока игроков в другие команды, кроме как в "армейские" - не будет. 
Но это лишь одна из причин неудач уфимского коллектива. И если со 
сложившимся положением дел в КХЛ в Уфе сделать ничего не могут, то все 
остальные проблемы вполне решаемы. Вопрос в том, как долго руководство 
клуба будет терпеть восьмую строчку в конференции и такую лихорадочную 
игру.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1019471-chto-proishodit-s-salavatom-
dvojnye-standarty-ili-vesterlund-poterjal-hvatku 

К заголовкам сообщений 

Александр Шамко: государство свои обязательства выполняет 
(Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 20 декабря 2017) 
Традиционное предновогоднее общение министра спорта и туризма 
Республики Беларусь Александра Шамко с журналистами, а значит, и 
читателями "СП", состоялось в минувшую субботу, причем в утренние часы. 
Данное уточнение совершенно необходимо для смакования, если позволите, 
деталей разговора.  
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- Перейдем к хоккейной теме. Ваше видение ситуации в динамовском клубе, 
которая, на наш взгляд, начинает, мягко говоря, настораживать: есть 
ощущение, что поезд в плей-офф КХЛ ушел без нас...  
 - Отчасти согласен, хотя и не разделю пораженческой категоричности. 
Зрительские трибуны - лакмусовая бумажка. А на последнем матче со 
"Слованом" они оказались заполнены лишь наполовину. Потому что перед этим 
команда умудрилась проиграть другому аутсайдеру - рижскому "Динамо", на 
встречу с которым болельщики пришли с большими ожиданиями. И ничего не 
увидели. Пусть для нас Рига - это традиционно неудобный соперник, пусть. Но 
игры не было! Как таковой. Словом, сезон получается не самым лучшим. Хотя 
надежда умирает последней. Шансы еще есть. Надеюсь, динамовцы зацепятся 
за плей-офф. Да и пару молодых отечественных хоккеистов появилось. В 
основном составе, а не в фарм-клубе. Поэтому задача базовой команды для 
национальной сборной в определенной степени решается. А в какой - покажет 
майский чемпионат мира в Копенгагене. 
 - Уже пора думать и о нем, поскольку времени осталось не много. И если 
прикинуть, кто будет играть и отбивать шайбы в воротах, кто будет отдавать 
результативные передачи, забрасывать шайбы, то видно, что основная масса 
претендентов действительно сосредоточена в минском "Динамо". В отличие от 
прошлых лет, легионеров почти не осталось, а если и есть, то они не играют. 
Нет ли желания, если команда потеряет шансы в КХЛ, перевести ее на ручное 
управление, чтобы она чуть ли не с января начала готовиться к мировому 
форуму?  
 - К вашей стратегии можно было бы прислушаться, но как вы потом зрителям 
объясните, что начали экспериментировать? Без легионеров, как понимаю, зато 
с молодежью? Не факт, что в таком случае мы не получим гандбольные счета. 
Вообще и в клубе, и в сборной есть согласованные планы. Тому же главному 
тренеру сборной Дэйву Льюису федерацией поставлена задача на матчах 
"Динамо" и национального чемпионата просматривать игроков, проводить 
своего рода аудит, анализ. Коней на переправе не меняют. Выводы нужно 
делать по окончании сезона. Шараханья же ни к чему хорошему не приведут. 

https://sportpanorama.by/2017/12/20/aleksandr-shamko-gosudarstvo-svoi-
obyazatelstva-vypolnyaet/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Величкин - на лавке "Магнитки". Он решил стать тренером? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 декабря 2017) 
Иногда Геннадий Величкин делает полезные вещи. В плей-офф он в тяжелый 
момент устраивает скандал, чтобы все следили за ним и отстали от команды. 
То есть, берет огонь на себя. Это правило работает постоянно, достаточно 
вспомнить историю с перелетом в Прагу, когда он на ровном месте поставил на 
уши всех. И журналисты звонили ему, а игроков не трогали. Но его появление 
на скамейке запасных в матче против "Витязя" - история из другой области. Он 
просто боится. Боится за работу, за то, что совершил множество ошибок и 
рискует быть уволенным. Он пытается исправить положение, как может, но его 
засасывает еще глубже. Это же откровенный плевок в Виктора Козлова . Он 
ему не доверяет, он сам хочет руководить. Величкин понял, что ошибся со 
многими вещами, мы их перечисляли, но назначение Козлова, а не Пелино на 
пост главного тренера, может стать последней. Скажу честно:вВсе тренеры, 
возглавлявшие "Металлург" в последние годы, не пускали Величкина на 
скамейку. У Козлова почему-то не хватило храбрости, что его ярко 
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характеризует. Кажется, магнитогорский клуб в еще большем кризисе, чем мы 
считали до этого. Зачем "Спартаку" своенравный Кирилл Кольцов? 
"ВИТЯЗЬ" СНОВА ОТКАЗАЛСЯ ОТ ВРАТАРЯ  
В Подольске произошел и другой курьезный случай. Выяснилось, что "Витязь" 
отказался от вратаря Томи Кархунена . Финский вратарь провел три матча, 
получил травму, а когда восстановился, оказался не нужен клубу. И объяснения 
странные. Валерий Белов признает, что Кархунен готов, но потом добавляет, 
что он не в той форме. Елки-палки, да он в "Куньлуне" не играл! Тоже был в 
плохой форме, кстати, ведь так случается со всеми, кто не попадает в состав. 
Брали-то зачем? Это уже второй странный поступок по отношению к вратарям. 
Сначала клуб разорвал контракт с Михаилом Бирюковым после поражения в 
Ханты-Мансийске, в котором двукратный чемпион мира даже не играл. Сейчас 
Бирюков - тренер в Воронеже, но только потому, что если бы он продолжил 
карьеру, то потерял бы много денег. Теперь вот эта история. "Витязь" не 
попадает в плей-офф, как бы команда не старалась. Но такое количество 
трансферных ошибок в этом сезоне заставляет задуматься. 
ПОБЕДА ЦСКА ДУБЛИРУЮЩИМ СОСТАВОМ  
 ЦСКА внезапно обыграл "Трактор" со счетом - 3:1, хотя Игорь Никитин оставил 
в запасе практически всех, кто играл в национальной сборной, да и на пресс-
конференции тренер жаловался, что он был лишен 15 человек. Я, правда, не 
понял, почему он удивился такому. Никитин летом прекрасно понимал 
ситуацию. Но это ладно. Игорь Валерьевич - отличный тренер, раз взял три 
очка с командой, которая бьется в каждой встрече. У СКА победить не 
получилось. Речь же о том, какой же у нас подбор игроков в других клубах, если 
команда, которая борется за восьмерку, проигрывает в одну калитку 
дублирующему составу красно-синих. Такого просто быть не может! Тренер 
челябинского клуба сетует на проблемы в атаке, но, мне кажется, что тут 
проблемы с характером. Самим-то не стыдно молодежи проигрывать? Почему 
домашний уют лучше игры в КХЛ. "Крыльям Советов" - 70 лет 
ТРАВМЫ  
В московском "Динамо" снова проблемы. Очередное повреждение получил 
Михаил Варнаков , набравший отличную форму. Он уже ломал палец в начале 
сезона, восстановился и потом решил проблемы с составом. Но прошло 
немного времени - новое повреждение. Теперь Варнаков не поможет команде 
до начала января, но к этому времени все в таблице может сильно поменяться. 
Больше всех от Кубка Первого канала пострадал "Йокерит" (хотя в Хабаровск 
не успел вернуться основной вратарь - это тоже большая проблема). Но 
финский клуб до конца сезона потерял Антти Пильстрема . Он сломался в 
матче против сборной России и не сможет помочь финнам до конца 
регулярного чемпионата. Плей-офф тоже под вопросом. Впрочем, Пильстрем 
совсем не тот, чтобы был когда-то в Уфе. Это игрок третьего-четвертого 
звеньев, который, впрочем, отлично справлялся с работой. И мог забить, если 
была возможность.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/velichkin-na-lavke-magnitki-on-reshil-
stat-trenerom-1350767/ 

К заголовкам сообщений 
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Академический вопрос: как прикамский хоккей адаптируется к новым 
реалиям (РИА ФедералПресс, Москва, 20 декабря 2017) 
Пермский хоккейный клуб "Молот-Прикамье" дал жесткий ответ на интервью 
главы краевой федерации хоккея Алексея Чикунова, которое было 
опубликовано нашим информагентством. В чем суть претензий "молотобойцев" 
и как они стыкуются с новыми правилами господдержки - в материале 
"ФедералПресс".  
"Не спешите нас хоронить" - под таким заголовком на сайте "Молота-Прикамье" 
был размещен текст за подписью пресс-службы клуба. В нем был дан ответ на 
предложения президента Федерации хоккея Пермского края Алексея Чикунова 
создать в регионе академию хоккея в качестве базы для подготовки хоккеистов 
в профессиональную команду "Молот-Прикамье". Эти предложения были 
сформулированы в интервью, размещенном на "ФедералПресс". 
"Менеджмент пермских спортклубов должен засучить рукава" 
В ответном послании клуба финансовый директор ПРОО "ХК "Молот-Прикамье" 
Светлана Перминова предъявила Чикунову претензии в фактических ошибках 
(по количеству прикамских воспитанников в клубе), невнимании к финансовым 
проблемам "Молота", обвинила главу федерации в намерении "по-другому 
поделить кусочек бюджетного пирога", в недоработках на своем посту и 
заявила, что "болельщикам нужен "статусный" хоккей". 
В другом тексте на сайте "Молота-Прикамье" директор СДЮШОР "Молот" 
Николай Ванин предположил, что академия будет готовить игроков "для чужого 
дяди" и поставил под сомнение целесообразность ее создания. 
"Сколько человек и какие возраста будет брать академия? Даже если будет 
большой спрос, а он возможен, всех она принять не сможет. А еще нужно 
помнить: для того, чтобы мы играли на уровне челябинского "Трактора" или 
уфимского "Салавата", нам все равно нужно будет привозить перспективных 
игроков из других регионов", - уточнил специалист и привел в качестве примера 
Ярославль (ХК "Локомотив" - прим. ред.), который "прогнал через себя всю 
хоккейную Белоруссию и Украину". 
"Прикамский хоккей не замыкается на одном "Молоте" 
Так же как и Перминова, Ванин резюмировал, что хоккей существует для 
болельщиков, и "Молот-Прикамье" пользуется у них популярностью. 
Напомним, господин Чикунов в интервью "ФедералПресс" рассказал о планах 
по улучшению системы подготовки молодых хоккеистов в регионе. По его 
мнению, не хватает двух ступеней в пирамиде - юношеской и молодежной 
команд. Для их создания глава краевой федерации предлагает открыть 
хоккейную академию. При этом Алексей Чикунов указал достаточно сжатые 
сроки, необходимые для подготовки на базе академии собственных 
воспитанников для команды мастеров. 
"Думаю, что речь идет о двух сезонах. Этого времени хватит, чтобы создать 
крепкие юношеские и молодежные команды, вернув пермских ребят из 
Башкортостана, Татарстана, Казахстана, Екатеринбурга. Это позволит 
сформировать резерв кадров для флагмана прикамского хоккея - "Молота". 
Иного пути все равно нет. В текущих условиях "Молот-Прикамье" идет к 
неизбежному банкротству", - пояснил специалист. Алексей Чикунов напомнил о 
непростых с финансовой точки зрения временах, когда "Молот" спасала тройка 
Гулявцев - Бардин - Ахметов. Собственные воспитанники долгое время были 
лидерами команды, а потом пермский клуб заработал, продав права на этих 
игроков. 
Сейчас ХК "Молот-Прикамье" вновь переживает не лучшие времена. В клубе 
информагентству сообщили, что его бюджет в 2017 году составлял 145 млн 



 

 

рублей, из которых 72,5 млн выделил бюджет края, еще 72,5 млн рублей 
поступили из внебюджетных источников. По состоянию на 1 декабря клубный 
дефицит оценивался в 12,5 млн рублей, которые надо изыскать до конца года. 
В противном случае такая сумма должна быть возвращена в бюджет региона, 
который спонсирует профессиональные спортивные клубы по схеме "50 на 50": 
на каждую полученную бюджетную копейку клуб должен привлечь копейку из 
внебюджетных источников. 
В сопроводительной записке клуб отметил, что движется по вектору, заданному 
министерством спорта Пермского края. В качестве примера было указано на 
обращение "Молота-Прикамье" в ГК "Ростех". В клубе уточнили, что под 
обращением к гендиректору группы компания Сергею Чемезову поставили 
подписи три тысячи болельщиков. В обращении клуб просил помочь в 
проведении переговоров с предприятиями ГК "Ростех" об оказании спонсорской 
поддержки". Ответ на эту инициативу пока не обнародован. 
Надо сказать, что прикамские спортклубы с трудом привыкают к новым 
реалиям, требующим от них большей самостоятельности. Министерство спорта 
Пермского края в этом году скорректировало свою позицию по поводу оказания 
помощи спортклубам в поиске спонсоров. 
"Клубы привыкли не только получать краевые средства, но и видеть в краевых 
властях того, кто приведет к ним спонсора. Фактически на региональных 
властях лежала ответственность за формирование всего бюджета спортклубов. 
Но есть важный нюанс, краевые власти не должны быть инициаторами, первый 
шаг должен быть за клубами, а мы подключимся в процессе переговоров. 
Менеджмент спортклубов должен засучить рукава и обойти все крупные 
компании региона", - разъяснил новые правила министр Олег Глызин. 
Три новых проекта развития массового спорта запустят в Пермском крае 
Кроме того, на совете по спорту при губернаторе Пермского края был 
обозначен вектор на развитие массового спорта с созданием условий для 
занятий школьников, молодежи, взрослого населения и старшего поколения. 
Вскоре после совета Глызин анонсировал три новых проекта по развитию 
массового спорта в регионе: "Школьный спортивный клуб", "Тренер нашего 
двора" и "Мы выбираем спорт!" Акцент в них сделан на дворовый и школьный 
спорт, доступный по месту жительства. В принципе идея создания академии 
укладывается в логику развития, заявленную на совете. И эта идея находит 
поддержку профессионального сообщества. 
"Проект академии хоккея Пермского края - своевременный и правильный, - 
считает член исполкома ФХР, председатель координационного центра "Урал - 
Западная Сибирь" Вячеслав Деменьшин, - Хоккей в крае имеет глубокие 
традиции, "Молот-Прикамье" играла на высшем уровне, местные воспитанники 
хоккея выступали за сборную страны, клубы НХЛ и КХЛ. И в программе 
создания академии правильно сделан акцент на дополнение прикамского 
хоккея недостающими степенями ЮХЛ и МХЛ". Кроме того, Деменьшин отметил 
необходимость наличия договоренностей по проекту с "Молотом-Прикамье". 
"Предложения федерации хоккея Пермского края по открытию академии хоккея 
я поддерживаю полностью. Нужно менять формат подготовки юных хоккеистов, 
ведь не только в школах олимпийского резерва есть одаренные дети, а еще и 
по краю в "Золотой шайбе". Нужно готовить своих воспитанников, нужно 
работать на развитие хоккея в целом", - считает игрок сборной России, 
уроженец Прикамья Евгений Кетов. 
"Подготовка молодых игроков - безусловный приоритет. Если не будет 
массовой подпитки, это пагубно скажется на развитии хоккея в России. 
Вкладывать средства в подготовку игроков и тренеров правильнее, чем тратить 



 

 

их на трансферы. Это принесет пользу и самим ребятам, у которых будет шанс 
проявить себя и преуспеть в любимом деле, и региону, и клубу, и всему 
отечественному хоккею", - уверен президент ФХР Владислав Третьяк. 
экспертное мнение 
"Жили и худо, и бедно! Считали каждую копейку, а не медали и кубки"  
Наблюдатели, говоря об острой реакции спортклубов на любое ущемление их 
финансовых интересов, указывают на необходимость в первую очередь 
гарантировать социальные обязательства бюджета, который в регионе принят с 
дефицитом в 9 %. В таких условиях выглядит разумным решением 
сосредоточиться не на расходах на клубы, у которых есть шансы заработать 
самостоятельно, а на территории ответственности государства - на массовом 
спорте. 
"Конечно, жалко терять любимые клубы, и, надеюсь, этого не произойдет. 
Сейчас надо отбросить эмоции и шантаж, садиться за стол переговоров, - 
уверен депутат ЗС Пермского края Олег Постников, - Не ждать готового 
решения, а искать его вместе. Время еще есть. Но надо понимать, что в 
бюджете края заложено исполнение очень важных социальных обязательств, и 
найти лишнюю копейку на спорт трудно. Подчеркну, решение надо искать в 
рамках имеющегося бюджета", - резюмировал депутат прикамского 
заксобрания Олег Постников.  

http://fedpress.ru/article/1918595 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сборная U16 отправилась в Чехию (Федерация хоккея России (fhr.ru), 
Москва, 20 декабря 2017) 
19 декабря юниорская сборная России U16 (игроки до 16 лет) отправилась в 
Чехию, где проведет серию выставочных матчей с местной сборной. 
Тренерский штаб во главе с Сергеем Голубовичем взял на выезд 22 хоккеиста: 
Вратари: Ярослав Аскаров ("СКА-Бульдоги"), Семен Шарабарин ("Металлург" 
Нк). 
Защитники: Кирилл Ващилин ("Динамо" М), Александр Кондратенко 
("Локомотив"), Александр Пустовалов ("СКА-Варяги"), Даниил Кузьмин (ЦСКА), 
Шакир Мухамадуллин ("Салават Юлаев"), Кирилл Стеклов ("Витязь"), Илья 
Шигаев ("Югра"). 
Нападающие: Никита Буруянов, Артем Дидковский, (оба - "Бульдоги" СПб), 
Иван Дидковский, Дмитрий Злодеев, (оба - "Динамо" М), Даниил Гущин, Никита 
Шуйдин (ЦСКА), Дмитрий Константинов ("Русь"), Александр Пашин ("Салават 
Юлаев"), Василий Пономарев ("Крылья Советов"), Алексей Прокопенко 
("Авангард"), Илья Рычков, Павел Тютнев, Марат Хуснутдинов (все - "Витязь"). 
Игры пройдут в городах Часлав (20 и 22 декабря) и Хрудим (21 декабря). 

http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14316 

К заголовкам сообщений 

Чего ждать от сборной России по хоккею на МЧМ-2018 (Российская газета 
(rg.ru), Москва, 20 декабря 2017) 
В ближайший вторник, 26 декабря, в американском Баффало стартует 
молодежный чемпионат мира по хоккею (U-20). 

http://fedpress.ru/article/1918595
http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14316


 

 

Именно этот турнир станет главным спортивным зрелищем на время 
предстоящих зимних каникул. Но секрет его популярности, особенно в 
Северной Америке, объясняется далеко не только безальтернативностью в 
праздничном эфире. Многие считают, что только на молодежном ЧМ можно 
увидеть хоккей в чистом виде: честный, эмоциональный, с бешеными 
скоростями и бурлящими страстями. Но при этом достаточно мастеровитый, 
чтобы получать от него еще и эстетическое удовольствие. Ну и, конечно, МЧМ - 
отличная возможность познакомиться с парнями, которые в ближайшем 
будущем будут задавать тон в мировом хоккее. 
Нынешний чемпионат мира уже в шестой раз пройдет в Соединенных Штатах и 
во второй раз в Баффало. Можно не сомневаться, главный тренер нашей 
сборной Валерий Брагин приедет в этот город с приятными воспоминаниями. В 
2011 году в россиян не верил никто, особенно после стартовых поражений от 
шведов и канадцев на групповом этапе. Но в плей-офф подопечные Брагина 
сказочным образом преобразились и дошли до финала, в котором произошло 
главное чудо. После двух периодов сборная России безнадежно уступала 
канадцам со счетом 0:3, но в третьей 20-минутке умудрилась забросить 
"кленовым листьям" пять безответных шайб, одержав невероятную победу - 
5:3. С тех пор наша "молодежка" до золотых медалей не добиралась. Скажем 
сразу, повторить успех шестилетней давности российским парням будет крайне 
непросто. 
В главных фаворитах традиционно будут ходить сборные США и Канады. 
Именно они в прошлом году в Хельсинки разыграли "золото" предыдущего 
чемпионата мира, а победу праздновали "звездно-полосатые". Понятно, что 
американцы приложат все усилия, чтобы снова оказаться на вершине, но уже в 
родных стенах. 
Канадцам тоже есть, что доказывать. Если за последние восемь лет сборная 
Соединенных Штатов побеждала на молодежных первенствах планеты трижды, 
то "кленовым листьям" это удавалось всего один раз, в 2015 году. Вряд ли 
такое положение дел сильно устраивает родоначальников хоккея. 
А чего ждать на предстоящем турнире от российской сборной? Наша команда 
уже прибыла в американский городок Рочестер и в среду провела контрольный 
матч против Дании. А 23-го числа состоится товарищеский матч со Словакией, 
по итогам которого Валерий Брагин назовет окончательный состав на 
молодежный чемпионат мира. Но в любом случае с Брагиным можно 
гарантировать, что за сборную стыдно не будет. У этого специалиста талант 
находить нужные слова для своих парней в критических ситуациях. Иногда, как 
признаются сами игроки, они "непечатные". Но главное, что помогают. Сколько 
неудачно складывавшихся матчей удалось переломить российской 
"молодежке" в разные годы, уже не счесть. За последним примером далеко 
ходить не надо. В недавней суперсерии, в рамках которой наши парни 
встречались со сборными канадских юниорских лиг, в одном из матчей 
подопечные Брагина уступали - 0:3, но собрались и выиграли - 4:3. 
Виталий Абрамов  
Виталий обидным образом пропустил прошлый чемпионат мира, но в Баффало 
вполне способен стать одной из главных звезд турнира. В прошлом сезоне, 
выступая за "Гатино", Абрамов в одну калитку выиграл гонку бомбардиров лиги 
Квебека, набрав 104 очка в 66 матчах. В этом году его обменяли в другую 
команду, но на результативности молодого хоккеиста перемена обстановки 
сказалась не сильно. С 43 очками в 27 матчах россиянин занимает третье 
место среди самых результативных игроков лиги. 



 

 

Пока Абрамову не хватает стабильности на высоком уровне. Если он прибавит 
в этом компоненте, но наверняка в ближайшие два-три года пробьется в состав 
"Коламбуса", которому принадлежат права на хоккеиста. 
Клим Костин  
Клим Костин долгое время ходил в фаворитах драфта НХЛ-2017. Но досадная 
травма плеча привела к тому, что Клим пропустил значительную часть 
прошлого сезона и потерял свои позиции. Если раньше выбор этого игрока 
казался беспроигрышным, то теперь он был связан с определенным риском. На 
него пошел "Сент-Луис", взявший Костина под 31-м номером. Клим в итоге 
оказался единственным россиянином, на которого был спрос в первом раунде. 
В новом клубе в парня верят. "Это же Илья Ковальчук в юности", - поделился 
впечатлениями от Клима один скаут. Надеемся, Костин оправдает все авансы в 
самое ближайшее время. 
Виталий Кравцов  
В отличие от других ребят из этого списка Кравцов еще не пробовал себя в 
заокеанских лигах. Зато 17-летний уроженец Владивостока уже вошел в 
историю Континентальной хоккейной лиги. В февральском матче плей-офф 
против "Барыса" Кравцов в составе челябинского "Трактора" забросил шайбу в 
возрасте 17 лет и 61 дня. Таким образом, он стал самым молодым хоккеистом, 
которому удалось отличиться в розыгрышах Кубка Гагарина. В этом парень 
обошел таких уже сложившихся игроков, как Евгений Кузнецов и Валерий 
Ничушкин. 
Если в прошлом сезоне Кравцов отыграл лишь три матча в "регулярке", то в 
этом Виталий постоянно выходит в составе, проведя уже 24 игры. Этот опыт 
обязательно должен помочь Кравцову на больших турнирах. 
Герман Рубцов  
Рубцов должен был стать одной из звезд еще прошлого МЧМ, на котором наши 
завоевали "бронзу". А в итоге парень провалил турнир, не набрав ни одного 
балла. Тот опыт неудач должен Рубцову помочь. Тем более парню исполняется 
20 лет: если в ближайшее время Герман не начнет прогрессировать, о нем 
скоро все забудут. 
Андрей Свечников  
Несмотря на то, что в брагинской сборной Андрей Свечников один из самых 
молодых, 17-летнему пареньку уже прочат звездное будущее. Вот как 
отозвался об игре юниора сотрудник Центрального скаутского бюро НХЛ Карл 
Стюарт: "Я считаю, что Свечников мог бы играть в НХЛ уже сейчас. Если есть 
один игрок его возраста, который мог бы попасть в состав команды НХЛ, то это 
он. У него мощное катание, если ему надо, он закроет шайбу корпусом, 
ускорится и объедет защитника. Его не остановить. У него хороший бросок, и он 
может обыграть соперника один в один. К тому же он творит чудеса в 
большинстве". 
При этом нельзя сказать, что карьера паренька складывается безоблачно. В 
октябре Свечников сломал руку и вполне мог пропустить молодежный 
чемпионат мира. К счастью, Андрей быстро восстановился и уже радует 
болельщиков "Бэрри", за который выступает в Юниорской лиге Онтарио. МЧМ-
2018 должен показать, что не зря Свечников считается одним из фаворитов 
драфта-2018.  

https://rg.ru/2017/12/20/chego-zhdat-ot-sbornoj-rossii-po-hokkeiu-na-mchm-
2018.html 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная сборная России по хоккею победила датчан в товарищеском 
матче (ТАСС, Москва, 21 декабря 2017) 
Встреча в американском Рочестере завершилась со счетом 5:2 в пользу 
россиян 
Молодежная сборная России по хоккею победила команду Дании в 
товарищеском матче в рамках подготовки к чемпионату мира. Встреча 
завершилась со счетом 5:2. 
В составе российской команды шайбы забросили Георгий Иванов, Дмитрий 
Соколов, Марсель Шолохов, Виталий Абрамов и Андрей Свечников. Команды 
сыграли три периода по 20 минут, а также дополнительный овертайм, в 
котором и отличился Свечников. 
Сборная России под руководством Валерия Брагина проходит заключительный 
этап подготовки к чемпионату мира. На сборе в американском Рочестере 
россияне сыграют еще против сборной Словакии (23 декабря). 
Молодежный чемпионат мира пройдет в американском Баффало с 26 декабря 
по 5 января.  

http://tass.ru/sport/4830156 

К заголовкам сообщений 
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Сборная СХЛ сыграет на Кубке мира по университетскому хоккею 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 20 декабря 2017) 
2-5 января 2018 года в Словакии и Польше состоится I Кубок мира по 
университетскому хоккею. 
В турнире примут участие сборные команды трех студенческих лиг: 
европейской (EUHA), американской (ACHA) и российской (СХЛ). Мероприятие 
впервые состоится с таким составом участников. Уникальная возможность 
сыграть с достойными соперниками из других стран не только даст опыт 
международных встреч участникам Кубка, но и поспособствует дальнейшей 
популяризации студенческого хоккея. 
В рамках официальных мероприятий, приуроченных к турниру, стороны 
проведут обмен опытом по вопросам развития студенческих хоккейных лиг, 
проведения спортивных мероприятий, а также обсудят особенности 
академической и спортивной жизни студентов в разных странах. К чемпионату 
приурочена международная конференция на тему "Университетский спорт за 
пределами Европы", где руководители студенческих лиг из России и США 
поделятся опытом с коллегами. 

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14317 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты Даллмэн, Доус и Бойд изъявили желание выступить за 
сборную Казахстана на ЧМ-2018 (ТАСС, Москва, 20 декабря 2017) 
Сборная Казахстана весной этого года не смогла пробиться в высший дивизион 
чемпионата мира и сыграет в турнире рангом ниже, который пройдет с 22 по 28 
апреля в Будапеште 
МРодившиеся в Канаде хоккеисты астанинского "Барыса" защитник Кевин 
Даллмэн и форвард Найджел Доус, а также нападающий московского "Динамо" 
Дастин Бойд выразили желание выступить за сборную Казахстана на 

http://tass.ru/sport/4830156
http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=14317


 

 

чемпионате мира в I дивизионе в группе А 2018 года. Об этом ТАСС сообщил 
ответственный секретарь Федерации хоккея Казахстана Глеб Каратаев. 
Даллмэн получил право играть за сборную Казахстана в 2012 году, 
дебютировав за команду в квалификации к Олимпийским играм в Сочи, Доус и 
Бойд - в 2016 году, сыграв на чемпионате мира в Москве и Санкт-Петербурге. 
Оба выступали за сборную Канады на молодежных чемпионатах мира. 
"С ними мы разговаривали и летом, и осенью. Ребята выразили желание 
сыграть за нашу команду", - сказал Каратаев. 

http://tass.ru/sport/4828171 
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https://prosports.kz/news/257262

